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SEGURANÇA 

Operação 
Ágata Conjunta 
Sul retorna à 

Guaíra e região
Forças federais incluindo o 
Exército estão realizando na 
região de fronteira mais uma 
operação Ágata Conjunta 
Sul por terra e pelos rios 
da região. Objetivo é coibir 
contrabando, tráfico e outros 
crimes comuns na região de 
fronteira. Página A4   

ALERTA

Umuarama já 
soma quase 

600 casos de 
dengue no ano

Por causa do avanço da den-
gue, fiscais fazem várias ações 
e uma delas é a prevenção 
com  o plantio da crotalária 
(planta que abriga um preda-
dor de larvas do mosquito) e 
de orquídeas, para preencher 
ocos e frestas de árvores que 
podem acumular água e favore-
cer a reprodução do mosquito. 
Página A3
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A comoção marcou o sábado em Umuarama no velório dos três moradores da cidade, Felipe Furquin, Heitor Genowei o Juninho do Posto e Jonas 
Borges Julião, que morreram na queda de um avião monomotor ocorrida na segunda-feira na Serra do Mar no litoral do Paraná. O avião seguia de 
Umuarama para Paranaguá, mas parou na serra. Os corpos só foram resgatados na sexta-feira à tarde. O velório durou o dia todo em Umuarama. 
Familiares e amigos, incluindo diversas lideranças políticas e empresariais foram dar o último adeus aos jovens umuaramenses. Página A6 

O adeus aos 3 umuaramenses
mortos em acidente aéreo 

Página A7

INJEÇÃO

Remédio contra 
o colesterol é 

aprovado 
pela Anvisa 

Página A2

ISSO É BRASIL 

Aprovada 
a reforma 

tributária, agora 
o Centrão vai 

cobrar a fatura
BALANÇO DE 100 DIAS DE JUNINHO NA PRESIDÊNCIA DA AMERIOS - O prefeito de Cafezal do Sul, Juninho, assumiu a presidência da As-
sociação dos Municípios de Entre Rios (Amerios) há 100 dias e já são várias as conquistas e atividades na Associação. Uma delas foi o convênio da 
Itaipu Binacional com os consórcios Coripa e Cibax, consolidado durante reunião na sede da Amerios. Na foto, prefeitos, a prefeita Helena Bertoco, 
o pessoal de Itaipu  e outras lideranças no encontro. Página B1  
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(AE) - O Supremo Tri-
bunal Federal (STF) for-
mou maioria para derrubar 
um penduricalho do Minis-
tério Público - os chamados 
“quinto”, “décimo” e “op-
ção” - pago a integrantes 
do órgão. Os termos se refe-
rem a “vantagens pessoais” 
cedidas a procuradores e 
promotores que exerceram 
cargos de direção, chefia ou 
assessoramento em algum 
momento da carreira e 
continuam recebendo os 
vencimentos mesmo após 
deixarem tais funções.

A ação que o Supremo 
analisa durante o recesso 
judiciário deste ano chegou 
à Corte máxima do País há 
17 anos. O julgamento foi 
retomado no último dia 30, 
com o voto de Dias Toffolli, 
que firmou placar de 6 a 0 
pela extinção dos benefí-
cios. O entendimento dos 
ministros contraria interes-
ses e apelos das principais 
entidades de procuradores 
e também do Conselho 
Nacional do Ministério 
Público (CNMP).

O resultado do julga-

VANTAGENS 

Após ação tramitar 17 anos, Supremo 
forma maioria contra privilégio do MP

mento no Supremo poderá 
destravar uma discussão 
no Tribunal de Contas 
da União (TCU) sobre 
a possível devolução de 
valores por procuradores 
e promotores. Não há es-
timativa de custos desses 
penduricalhos para os co-
fres públicos.

Ajuizada em dezembro 
de 2006, a ação no Supremo 

Categoria
Entidades representativas do MP acompanha-

ram a manifestação da Procuradoria. Em 2007, 
a Associação Nacional dos Procuradores da Re-
pública, a Associação Nacional dos Procuradores 
do Trabalho, a Associação Nacional do Ministério 
Público Militar e a Associação do Ministério Público 
do Distrito Federal e Territórios argumentaram que 
a incorporação das “vantagens pessoais” deveria ser 
reconhecida como direito adquirido dos procura-
dores e promotores.

Ao analisar o caso, Barroso ressaltou que a 
Constituição proíbe o “acréscimo de qualquer 
espécie remuneratória ou de vantagens pessoais 
decorrentes do exercício regular do cargo”. O 
posicionamento foi acompanhado pelos ministros 
Edson Fachin, Luiz Fux, Alexandre de Moraes, Dias 
Toffoli e Cármen Lúcia.

Devolução
A decisão do Supremo sobre o tema é aguarda-

da em meio a muita expectativa pelo Ministério 
Público não só em razão da palavra final sobre as 
“vantagens pessoais”, mas também por causa de 
um desdobramento do tema no TCU. Em 2015, a 
Corte de Contas viu “irregularidade” no pagamento 
do quinto e determinou que o MP cobrasse de seus 
integrantes valores eventualmente pagos como 
“vantagens pessoais”. Segundo o acórdão, seriam 
devolvidos os montantes recebidos pelos procurado-
res nos últimos cinco anos. As entidades da classe 
recorreram e o tema voltou à pauta do TCU em 
abril. O tribunal suspendeu a determinação sobre 
devolução de valores “recebidos indevidamente”, 
até uma nova discussão pelo colegiado, após o 
julgamento do Supremo. Com a maioria instalada 
na Corte para derrubar o benefício, o Ministério Pú-
blico já ensaia uma reação nos bastidores, sobretudo 
com o objetivo de impedir a devolução de dinheiro.foi subscrita pela Advocacia-

Geral da União (AGU) e o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva ao fim de seu pri-
meiro mandato. Na época, a 
AGU era chefiada por Álvaro 
Augusto Ribeiro Costa. O ob-
jeto da ação é uma resolução 
do CNMP editada em julho 
daquele ano.

A norma contestada 
permitiu que integrantes 

mais antigos do Ministério 
Público - que assumiram 
cargos de chefia até 1998 - 
recebessem, além dos sub-
sídios, valores referentes a 
essas funções exercidas em 
alguma etapa da carreira. 
Desde 1998, o pagamento 
do adicional só é permitido 
durante o exercício dos 
cargos de direção, chefia ou 
assessoramento. Naquele 
ano, a reforma administra-
tiva do governo Fernando 
Henrique Cardoso acabou 
com a incorporação do 
penduricalho. Antes, esse 
valor extra entrava no con-
tracheque. Esse é o ponto 
central da ação que se 
arrasta no STF. 

O caso foi inicialmente 
encaminhado para o ga-
binete do então ministro 
Joaquim Barbosa. Depois, 
o processo - à época em 
versão física apenas - tra-
mitou na Corte até chegar 
ao gabinete da então presi-
dente, Ellen Gracie. Com a 
justificativa de “relevância” 
do tema, ela deixou de 
apreciar o pedido liminar 
- mantendo os repasses 

até uma decisão de mérito 
do Supremo - e enviou o 
caso para análise direta do 
plenário.

A ação, no entanto, só 
começou a ser julgada em 
novembro do ano passa-
do, 16 anos depois de ser 
protocolada. A análise foi 
suspensa em duas ocasiões, 

por pedidos de vista dos 
ministros Luiz Fux e Dias 
Toffoli. Agora, o processo 
ficará em julgamento du-
rante todo o recesso judi-
ciário. A sessão virtual de 
análise do tema se encerra 
em 7 de agosto, depois 
de o Supremo retomar os 
trabalhos.

Brasília (AE) - Deputados 
ainda querem um aceno 
concreto do governo Lula, 
com entrega de ministérios 
ao Centrão, para garantirem 
a votação de projetos de lei 
de interesse do governo, 
como o arcabouço fiscal. O 
recado foi dado nesta sexta-
feira, 7, na negociação para 
a aprovação do “voto de qua-
lidade” do governo para o 
Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais (Carf). O 
projeto acabou aprovado na 
Câmara por votação simbóli-
ca, em que apenas os líderes 
partidários se manifestam. O 
arcabouço fiscal só deve ser 
votado em agosto.

No caso da reforma tri-
butária, foi considerável a 
adesão de parlamentares do 
PL na votação. Dos 99 depu-
tados do partido, 20 votaram 
a favor da proposta, que 
tinha entre seus principais 
adversários o ex-presidente 
Jair Bolsonaro, principal 
líder da agremiação.

Mais cedo, o clima inter-
no na Casa era de que a vota-
ção do Carf seria adiada, não 
pela resistência ao mérito do 
texto, mas principalmente 
pela dificuldade na articu-
lação política. Em votação 
histórica, a Câmara aprovou 
na noite desta quinta-feira, 
6, a reforma tributária. Para 
isso, o governo assumiu 
compromissos, e muitos 
parlamentares queriam ga-
rantias de que eles serão 
cumpridos.

O clima, no entanto, 
melhorou. De acordo com 
relatos ouvidos pelo <i>Es-
tadão/Broadcast</i>, o go-
verno mostrou empenho 
nos últimos dias em resolver 
os “espaços pactuados”, 
atendendo principalmente 
União Brasil, Republicanos 
e PP. Ontem, o ministro 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, se reuniu 
com os principais líderes 
partidários da Câmara para 

resolver as insatisfações.

Esporte 
Um dos ministérios em 

negociação é o do Esporte, 
de Ana Moser, que seria 
destinado ao Republicanos. 
O partido de Marcos Pereira 
vem resistindo a ocupar 
espaços no primeiro escalão 
da gestão petista por causa 
do governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, filiado 
à legenda e considerado 
competitivo para disputar o 
Planalto em 2026. 

Desenvolvimento
Para atender o PP, partido 

do presidente da Câmara, 
Arthur Lira (AL), o governo 
negocia o Ministério do 
Desenvolvimento Social, 
hoje comandado pelo ex-
governador Wellington Dias. 
Apesar de ser do quadro his-
tórico do PT, Dias é senador 
licenciado e não ficaria fora 
da vida pública. Além disso, 
nos bastidores, avalia-se que 
o ministro não tem tido um 
desempenho positivo na 
pasta, já que comanda uma 
das principais vitrines do 
governo, mas não entrega 
na mesma proporção. Até 
mesmo integrantes do PT 
dizem que ele não faz jus ao 
tamanho da pasta responsá-
vel pelo Bolsa Família.

O PP vinha se movimen-
tando para controlar o Mi-
nistério da Saúde, comanda-
do por Nísia Trindade e com 
um orçamento de R$ 188,3 
bilhões neste ano. Lula, no 
entanto, resistiu a atender 
o pleito  Parlamentares da 
legenda reclamam de que 
entregam mais votos do que 
partidos com ministérios e 
não têm espaço no governo.

Já com o União Brasil o 
acordo é pelo Ministério do 
Turismo. Daniela Carneiro 
está para deixar o cargo, 
que será destinado ao de-
putado Celso Sabino (União 
Brasil-PA). 

Aprovada a reforma, Centrão
espera que o governo retribua

São Paulo (AE) - O 
governo federal editou, 
em edição extra do Diário 
Oficial da União da última 
sexta-feira, uma medida 
provisória (MP 1.179) 
que reabre o prazo para 
elaboração do Plano de 

Promotoria 
denuncia 
empresário que 
ameaçou Zanin

São Paulo (AE) - O 
Ministério Público do 
Distrito Federal denun-
ciou o empresário Luiz 
Carlos Basseto Júnior 
por ameaçar e incitar o 
crime contra o advogado 
Cristiano Zanin. O ata-
que ocorreu no aeroporto 
de Brasília, em 11 de 
janeiro, quando Zanin 
fazia parte da defesa 
de Luiz Inácio Lula da 
Silva e ainda não tinha 
sido indicado para o Su-
premo Tribunal Federal. 
O advogado vai assumir 
cadeira na Corte em 
agosto.

Segundo o promotor 
Fernando Martins Cuó-
co, houve ameaça, uma 
vez que o empresário dis-
se diretamente a Zanin: 
“Vontade de meter a mão 
na orelha de um cara 
desse”. Depois, publica-
mente, teria incitado a 
prática de crime, ao dizer 
que a vítima “tinha que 
tomar um pau de todo 
mundo que tá andando 
na rua”. O pedido do MP 
deve ser analisado pelo 
juiz Nelson Ferreira Jú-
nior, da 6.ª Vara Criminal 
do Distrito Federal.

Governo edita MP que estende prazos para
municípios elaborarem Plano de Mobilidade Urbana

Mobilidade Urbana.
De acordo com o texto, 

os municípios com mais 
de 250 mil habitantes te-
rão até 12 de abril de 2024 
para elaborarem o plano, 
e aqueles com até 250 
mil habitantes poderão 

concluir os trabalhos até 
12 de abril de 2025.

O prazo original para 
a elaboração dos planos 
para os municípios era 
até 2015, mas desde então 
vem sendo postergado via 
medidas provisórias. An-

tes da publicação da MP 
1.179, o prazo que estava 
em vigor era 12 de abril 
de 2022 para municípios 
com mais de 250 mil ha-
bitantes e 12 de abril de 
2023 para aqueles com 
até 250 mil.

‘Não entendo como um governo pode 
legalizar o contrabando’, diz CEO da Marisa

“Sui generis”. Foi 
dessa maneira que João 
Pinheiro Nogueira Ba-
tista, presidente da Lo-
jas Marisa, definiu os 
relatos sobre a reunião 
entre o ministro da Fa-
zenda, Fernando Had-
dad, e representantes 
de redes varejistas no 
último sábado, 1. No 
dia anterior, a pasta 
havia publicado uma 
portaria que caiu como 
um banho gelado a céu 
aberto, num setor que 
têm vivido com uma 
forte pneumonia há 
meses: isentou as com-
pras internacionais de 
até US$ 50 de impostos 
de importação. A pecu-
liaridade do encontro, 
disse ele, aconteceu 
por conta da mudança 
de posicionamento da 
Pasta, em relação a reu-
niões anteriores com o 
setor.

“O ministro tinha 
prometido exatamente 
o contrário do que foi 
publicado, mas parece 
não ter tido força para 
prosseguir com o com-

bate ao contrabando”, 
disse Nogueira Batista, 
após participar de uma 
reunião do Instituto para 
o Desenvolvimento do 
Varejo (IDV) na manhã 
de segunda-feira, 3, para 
discutir o tema. “Nossa 
demanda é tão natural 
e óbvia - a igualdade nas 
condições de concorrên-
cia -, que tínhamos a cer-
teza de que a ilegalidade 
seria combatida.”

Em vez disso, diz 
ele, o governo legalizou 
práticas de comércio 
adotadas fora das regras 
tributárias. “Não consi-
go entender como um 
governo, ainda mais do 
PT, seja capaz do absurdo 
de legalizar o contraban-
do contra os interesses 
da indústria nacional”, 
afirmou. “Estamos entre 
os maiores geradores 
de empregos formais 
do País, prezamos por 
garantir o respeito à for-
malização da produção 
e a todas as regras de 
combate ao trabalho ir-
regular e à qualidade dos 
produtos.”

Para Nogueira Batista, 
a portaria do governo não 
só vai contra essas práti-
cas, como torna oficiais 
as importações que até 
então eram considera-
das contrabando. Tam-
bém estimula as vendas 
em plataformas como a 
Amazon, que até então 
recolhiam todos os tribu-
tos sobre qualquer com-
pra, ao mesmo tempo em 
que reduz a arrecadação 
do próprio governo. Com 
a grita geral de todo o va-
rejo, Haddad disse que a 
portaria trazia apenas os 
primeiros passos para a 
implementação do plano 
de conformidade para 
marketplaces interna-
cionais e que alterações 
seriam feitos no futuro. 
Entidades varejistas es-
tudam entrar na Justiça 
contra a portaria.

Nogueira Batista tam-
bém disse estranhar que 
a Federação das Indús-
trias do Estado de São 
Paulo (Fiesp) não tenha 
se posicionado em rela-
ção à política industrial 
errática do governo 



WWW.ILUSTRADO.COM.BR

editoria@ilustrado.com.br

Cidades A3UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 9 e 10 de Julho de 2023

Atletas de projeto especial são incentivados em Umuarama

Vigilância realiza ações preventivas como o plantio da crotalária (planta que abriga um predador de larvas do mosquito)  

Mais 88 casos de dengue são registrados
 na semana; acumulado já soma 539

 IUMUARAMA 

Umuarama - A poucos 
dias do encerramento do 
atual ano epidemiológico, 
os casos de dengue volta-
ram a registrar aumento 
acentuado em Umuarama. 
Nesta semana, entre o úl-
timo domingo (2) e esta 
sexta-feira (7), o Serviço de 
Vigilância em Saúde Am-
biental registrou mais 88 
casos da doença, elevando 
para 539 o total acumulado 
desde agosto do ano passa-
do – data de início do atual 
período de monitoramento.

A dengue está presente 
em 102 localidades do mu-
nicípio (sede e distritos). 
A Secretaria de Saúde já 
registrou 3.413 notificações 
de casos suspeitos, dos 
quais 2.701 foram descarta-
dos. Além dos confirmados, 
há ainda 173 diagnósticos 
de suspeita da doença que 
aguardam confirmação por 
exames.

Nesta semana, mais três 
unidades básicas de saúde 
entraram em situação de 
surto de dengue – Jardim 
Panorama, Parque Indus-
trial e Jardim São Cristó-
vão. Agora, apenas a UBS 
Jabuticabeiras não está 
nessa condição, perma-
necendo em situação de 
alerta. Dentre os distritos, 

Lovat e Vila Nova União 
estão em surto e Serra dos 
Dourados entrou em situa-
ção de alerta.

A UBS Bem-Estar, na 

Vila Operária, registra o 
maior número de casos de 
dengue (49), seguida pelo 
Centro de Saúde Escola (re-
gião central), com 48 posi-

tivos. A situação também é 
de alerta nas UBS Guarani/
Anchieta (37), Cidade Alta 
(36) e Jardim Lisboa (32 ca-
sos). Até o momento houve 

dois casos de dengue com 
sinais de alarme, um óbito 
confirmado e duas mortes 
suspeitas, em investigação 
pelo comitê estadual de 

monitoramento da doença.
Rotineiramente, agentes 

de combate a endemias 
realizam fiscalizações e vis-
torias em locais com poten-
cial de abrigar criadouros 
do mosquito transmissor 
da dengue, do zica vírus 
e da febre chikungunya (o 
Aedes aegypti), bem como 
orientam a população a 
evitar o acúmulo de água 
nos imóveis.

A Vigilância Ambiental 
realiza outras ações pre-
ventivas como o plantio 
da crotalária (planta que 
abriga um predador de 
larvas do mosquito) e de 
orquídeas, para preencher 
ocos e frestas de árvores 
que podem acumular água 
e favorecer a reprodução do 
mosquito. “Nosso trabalho 
é constante, mas os resul-
tados dependem do apoio 
da população, que precisa 
manter o quintal livre de 
recipientes que possa ar-
mazenar água parada”, 
reforçou a coordenadora 
do setor, Renata Ferreira.

Além dos casos de den-
gue, Umuarama também 
registra 18 notificações de 
febre chikungunya, com 
cinco casos confirmados, 
outros cinco em investiga-
ção e oito descartados.

Umuarama - Segundo o 
Calendário Escolar 2023, 
divulgado pela Secretaria 
Municipal de Educação 
no final do ano passado, 
chegaram as ‘férias de 
julho’: recesso escolar que 
oferece uma pausa com 
duração de 12 dias tanto 
aos 10.200 alunos quanto 
aos professores da rede 
municipal de ensino de 
Umuarama. O início do 
descanso será na próxima 
quinta-feira (13) e vai até o 
dia 24, uma segunda-feira 
(e voltam às aulas na ter-
ça-feira, 25).

Os professores das 42 
instituições de ensino de 
Umuarama – são 22 es-
colas e 20 CMEIs (Centro 
Municipal de Educação 

Infantil) ainda terão Con-
selho de Classe no dia 
13 e encontro de estudo 
e planejamento de aulas 
no dia 24 e o primeiro 
semestre então se encer-
ra, conforme previsto, 
com 103 dias letivos – o 
segundo semestre, de 25 
de julho a 15 de dezembro, 
terá mais 97, totalizando 
os 200 dias determinados 
pela Secretaria de Estado 
da Educação (Seed).

A indicação da secre-
tária municipal de Educa-
ção, Mauriza Gonçalves de 
Lima, é para que os pais e 
responsáveis possibilitem 
e estimulem as crianças 
a brincarem. “O ato de 
brincar muitas vezes não 
é visto pelos adultos como 

algo importante, mas isso 
é fundamental para o de-
senvolvimento infantil. 
Crianças precisam se di-
vertir, se envolver em ativi-
dades em que a família fi-
que reunida, promovendo 
brincadeiras saudáveis e 
com tempo para realmente 
descansar”, indica.

D a  m e s m a  f o r m a , 
acrescenta Mauriza, os 
professores também pre-
cisam de um tempo para 
suas atividades pessoas, 
para descanso, para se de-
dicaram a algum hobby ou 
atividade que lhes tragam 
paz e tranquilidade, por 
isso o Calendário Escolar 
não inclui atividades ou 
ações nesse período de 
recesso”, observa.

Umuarama - Cerca de 
170 crianças e adoles-
centes receberam os kits 
de uniformes do projeto 
“Por cima da rede” nesta 
semana, no Ginásio de 
Esportes Professor Amá-
rio Vieira da Costa. Elas 
praticam voleibol nos 
centros de treinamento 
da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 
(Smel). O projeto é rea-
lizado por meio da lei 
de incentivo ao esporte 
(ProEsporte) graças a 
uma parceria entre a 
Copel e a Prefeitura.

De acordo com a profes-
sora de Educação Física, 
Karina Moraes, o projeto 
foi concebido pela Smel 
e submetido a todas as 
fases de avaliação, sendo 
contemplado no edital de 
chamamento do Programa 
Estadual de Fomento e 
Incentivo ao Esporte, que 
permite que o contribuinte 

do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) destine 
parte do valor do imposto 
a recolher para projetos 
esportivos credenciados 
pela Secretaria do Es-
porte.

“O objetivo é contribuir 
por meio do esporte para 
a educação e integração 
social de crianças e ado-
lescentes de Umuarama, 
formando cidadãos com 
princípios e valores, ca-
pazes de servir como refe-
rencial em meio à socieda-
de”, pontua a justificativa.

Além disso, a prática 
do esporte influencia po-
sitivamente a formação 
do cidadão através de ini-
ciativas e ações técnicas, 
didáticas e pedagógicas, 
favorecendo o equilíbrio 
na interação social coo-
perativa e competitiva. O 
projeto atende 150 crian-
ças e adolescentes por 

semana, sendo 50 alunos 
atletas por praça espor-
tiva. Os treinamentos 
acontecem duas vezes por 

semana nas categorias 11 
a 14 anos e 15 a 17 anos, 
nos ginásios de esportes 
Parque Alphaville, Amário 

Vieira da Costa e Mário 
Oncken.

A entrega contou com a 
presença do secretário de 

Esporte e Lazer, Anderson 
Gasparetto, do secretá-
rio de Proteção e Defesa 
do Consumidor, Antônio 
Comparsi de Mello – repre-
sentando o prefeito Celso 
Pozzobom – e de toda a 
equipe da Smel, incluindo 
o professor da modalidade 
de voleibol, Alessandro 
Alvarenga.

Na ocasião, o secretário 
de Esporte e Lazer lem-
brou que a Prefeitura e a 
Smel têm como prioridade, 
definida pela administra-
ção municipal, o combate 
à criminalidade através da 
ocupação do tempo e da 
oferta de oportunidades 
de participação e entre-
tenimento às crianças e 
jovens. As ações são tra-
tadas como profilaxia no 
combate à criminalidade 
e exclusão social, cum-
prindo o que determina o 
artigo 217 da Constituição 
Federal.

Alunos do projeto “Por cima da rede” 
recebem kits de uniformes do ProEsporte

Alunos da rede municipal de ensino
 terão aula só até a próxima quinta-feira
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Operação Ágata Conjunta Sul é realizada
 na cidade de Guaíra e proximidades

 ISEGURANÇA 

Guaíra - A cidade de 
Guaíra está dentro das 
ações de defesas, voltadas 
a segurança da fronteirada, 
realizada pela Operação 
Ágata Conjunta Sul “Fron-
teira Segura para Todos”

Esta operação , é a maior 
ação de combate aos crimes 
transfronteiriços, em 2023. 
No terreno, desde o dia 1º 
de julho, a Operação é de-
sencadeada na região Sul 
do Brasil - Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do 
Sul.

A Ágata Conjunta Sul é 

um trabalho interagências, 
coordenado pelo Ministério 
da Defesa, e tem como ob-
jetivo a realização de ações 
preventivas e repressivas, 
na fronteira terrestre e 
marítima, contra delitos 
transfronteiriços e am-
bientais em coordenação 
com órgãos de segurança 
e de fiscalização federais e 
estaduais.

Integram a Operação 
Ágata: a Marinha do Brasil, 
o Exército Brasileiro, a 
Força Aérea Brasileira, a 
Polícia Federal, a Polícia 

Rodoviária Federal, a Re-
ceita Federal, a ABIN, o 
IBAMA, a Anvisa, o ICMBio, 
a ANATEL, as Secretarias 
de Segurança Pública/Po-
lícias Militares/ Polícias 
Civis/ Corpo de Bombeiros 
Militares e Secretarias de 
Agricultura dos Estados 
da Região Sul do País, bem 
como outros órgãos de 
fiscalização federais, esta-
duais e municipais.

O Estado Brasileiro, de 
maneira interagências, 
atua na fiscalização e o 
patrulhamento em diversos 

Abordagens estão sendo realizadas também nas rodovias 

pontos da porção litorânea 
e de fronteira, na região 
Sul do País. Operação com 
Exércitos do Paraguai e do 
Uruguai Este ano, de forma 
inédita, a Operação Ágata 
Conjunta Sul é realizada 
simultaneamente com os 
Exércitos do Paraguai e do 
Uruguai, onde as mesmas 
ações realizadas no Bra-
sil ocorrem na região de 
fronteiras desses países 
vizinhos.

Os crimes transna-
cionais, como tráfico de 
drogas, de armas, desca-
minho e crimes ambientais 
refletem em violência nas 
cidades da fronteira, com 
repercussão direta nas 
grandes capitais do país. 
A Constituição Federal 
do Brasil estabelece que 

a faixa de até 150 km 
de largura ao longo das 
fronteiras terrestres, é 
considerada fundamental 
para a defesa do território 
nacional, função primei-
ra das Forças Armadas, 
como apregoa o Art. 142. 
da Constituição Federal, 
de 1988. A atuação das 
Forças Armadas, por meio 
de ações preventivas e 
repressivas, no combate 
a delitos transfronteiriços 
e ambientais na faixa de 
fronteira, incluída suas 
águas interiores e costa 
marítima, está amparada 
pela Lei Complementar 
nº 97, de 09 Jun de 1999, e 
pelo Decreto nº 8.903, de 
16 de novembro de 2016.

A Operação Ágata Con-
junta iniciou-se na Faixa de 

Fronteira do Paraná e San-
ta Catarina, do Rio Grande 
do Sul, entre Uruguaiana 
e o Chuí, bem como na 
fronteira marítima. Essas 
áreas foram selecionadas 
com base em informações 
compartilhadas entre os 
órgãos de segurança pú-
blica e as Forças Armadas. 
O Comando Conjunto SUL 
tem como missão a realiza-
ção de “ações preventivas 
e repressivas, na faixa 
de fronteira terrestre e 
marítima, contra delitos 
transfronteiriços e ambien-
tais, preferencialmente em 
coordenação com outros 
órgãos do Poder Executivo” 
(LC Nr 97, de 09 JUN 99, 
alterada pela LC Nr 117, de 
02 SET 04, e pela LC Nr 136, 
de 25 AGO 10).

Alto Piquiri - Nesta sex-
ta-feira, 07, aconteceu em 
Alto Piquiri a reinaugu-
ração da Casa da Cultura 
do município. A obra foi 
realizada com emenda par-
lamentar do deputado fede-
ral Zeca Dirceu (PT-PR), no 
valor de R$ 238 mil, com R$ 
97 mil de contrapartida do 
município. 

A cerimônia contou com 
a presença do prefeito Gio-
vani Mendes (PSD); do 
vice-prefeito João Pedro; 
do ex-vereador Milton San-
tos (autor da indicação do 
recurso), de vereadores do 
município, de secretários 
municipais e lideranças do 
PT local, como o professor 

Casa da Cultura de Alto Piquiri é 
reinaugurada com recursos de Zeca Dirceu

Valdeci Morotti, Alaércio, 
Moacir e Zé Antônio. 

O deputado reafirmou 
seu compromisso com Alto 
Piquiri e com todos os mu-
nicípios da região. “Estou 
sempre aqui, nesta região 
que me viu nascer e cres-
cer, por isso, tenho orgu-
lho de trabalhar pelo bem 
estar da nossa população. 
Já trouxemos recursos 
para outras áreas do mu-
nicípio e agora, voltamos 
a investir na cultura. Alto 
Piquiri e região só têm a 
ganhar com mais recursos 
e investimentos do governo 
federal. Também agradeço 
ao município por ter me 
confiado mais um mandato 

e ter me feito aqui o depu-
tado mais votado nas duas 
últimas eleições”, disse o 
líder do PT na Câmara dos 
Deputados.

O coordenador do man-
dato de Zeca Dirceu na 
região de Alto Piquiri, Adil-
son Neves, se colocou à 
disposição do município 
para receber as demandas 
de outras áreas que forem 
prioritárias para o mu-
nicípio. “Agradeço ao PT 
de Alto Piquiri e ao grupo 
que nos apoia na cidade, 
na pessoa do ex-vice-pre-
feito Professor Morotti, 
que sempre nos apresenta 
demandas. Contem com 
nosso trabalho”, reiterou.

Prefeito Giovane agradeceu os recursos e destacou a importância da obra 

Cabo Neves falando em nome do Zeca Dirceu
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Umuarama se despede de vítimas
de acidente aéreo no litoral do Paraná

 IEM LUTO

Um homem de 66 anos 
encontrou um saco com 
dezenas de munições ca-
libre 32 nas imediações 
da estação rodoviária de 
Umuarama, no Parque 
Residencial Interlagos, na 
tarde desta sexta-feira (7). 
Uma equipe policial que 
realizava patrulhamento na 
região foi informada sobre 
a situação e apreendeu as 
munições.

De acordo com a PM, 
ao receber a informação, 
os agentes deslocaram-se 
imediatamente até o local 
indicado pela testemunha. 
Lá, encontraram cerca de 
20 munições calibre 32, 
algumas espalhadas pela 
grama e outras dentro de 
uma sacola preta rasgada. 
As munições foram reco-
lhidas pela equipe policial.

As autoridades encami-

nharam os objetos à polícia 
judiciária local, a fim de 
que as devidas providên-
cias legais sejam tomadas. 
A polícia está investigando 
o caso, buscando identi-
ficar os responsáveis pelo 
descarte das munições. 

Tentativa de roubo em Umuarama: Vítima 
escapa após colisão com outros veículos

Na tarde de sexta-
feira (7), uma tentativa 
de roubo a um veículo 
foi registrada nas pro-
ximidades da curva do 
Tubão, na PR-323, sen-
tido Cruzeiro do Oeste, 
em Umuarama. A vítima, 
um homem de 30 anos, 
relatou às autoridades 
que três indivíduos em 
um veículo Fiat Cronos 
de cor chumbo tentaram 
abordar seu carro, um 
Peugeot 208 branco, por 
volta das 15h40.

Segundo o relato da 
vítima, dois dos ocupantes 
do Fiat Cronos apontaram 
armas de fogo, aparentando 
serem pistolas, ordenando 
que ele parasse o veícu-
lo. Em uma ação rápida, 
o condutor do Peugeot, 

acompanhado por mais 
três passageiros, conseguiu 
fazer o retorno e voltou sen-
tido Umuarama, enquanto 
os suspeitos perseguiram o 
veículo em alta velocidade 
na tentativa de abordá-los.

Para tentar se livrar dos 
criminosos, a vítima entrou 
na cidade pela avenida 
Tiradentes, em direção ao 
centro. Durante todo o per-
curso, os indivíduos no veí-
culo Cronos continuaram 
perseguindo-os e tentando 
forçá-los a parar. A perse-
guição só chegou ao fim 
quando o veículo Peugeot 
colidiu lateralmente com 
outros dois carros, um GM/
Meriva Maxx preto e uma 
Hillux prata, resultando em 
danos materiais, mas sem 
vítimas.

Após o acidente, os au-
tores da tentativa de roubo 
fugiram do local. A polícia 
foi acionada e realizou bus-
cas nas proximidades da 
PR-323, porém, nenhum 
veículo com as caracte-
rísticas mencionadas foi 
localizado. Devido à tensão 
do momento, as vítimas 
informaram à PM que não 
conseguiram visualizar a 
placa do automóvel Cronos.

As vítimas receberam 
orientações das equipes 
policiais sobre os procedi-
mentos a serem tomados 
diante da situação. As au-
toridades prosseguirão com 
as investigações, buscando 
identificar os suspeitos e 
esclarecer os fatos ocorri-
dos durante a tentativa de 
roubo.

Durante todo o dia de 
sábado, Umuarama se des-
pediu com comoção e cons-
ternação das três vítimas 
fatais de acidente aéreo 
ocorrido na Serra do Mar, 
no litoral do Estado, na 
última segunda-feira (3). 

O velório de Felipe 
Furquim, 35 anos, Jonas 
Borges Julião, 37 e Heitor 
Guilherme Genowei Jú-
nior, o Juninho do Posto, 
de 42 anos, ocorreu nas pri-
meiras horas em cerimônia 
reservada aos familiares no 
Memorial Umuprev. 

Após às 10 horas a 
despedida foi aberta ao 
público no Ginásio de 
Esportes Amario Viei-
ra da Costa. Centenas 
de amigos e conhecidos 
passaram pelo local. O 
primeiro a ser levado ao 
poliesportivo foi o corpo 
de Julião. Por voltas das 
11 horas chegou o de 
Genowei e perto das 12 
horas o de Furquim.

Autoridades locais e 
regionais também marca-
ram presença. Entre elas o 
deputado estadual Márcio 
Nunes, visivelmente emo-
cionado, o chefe de gabi-
nete do Governo, Darlan 
Scalco, Luís Carlos Borges 
Cardoso, assessor da Casa 

Civil, o prefeito de Umua-
rama, Celso Pozzobom, 
vereadores, até o início 
da tarde. A previsão era a 
presença de outras autori-
dades até o horário previsto 
para o sepultamento, às 
17 horas, no Cemitério 
Municipal.

O prefeito de Umua-
rama, Celso Pozzobom, 
decretou luto de três dias 
no Município.

O resgate

Após cinco dias de bus-
cas intensas por terra e 
ar em uma área de difícil 
acesso por ser muito íngre-
me, com mata fechada e 
alta altitude, as três vítimas 
foram resgatadas infeliz-
mente sem vida. 

Elas estavam em um 
avião monomotor que caiu 
perpendicularmente no 
lado oeste da Serra da Pra-
ta, no litoral do Estado, na 
manhã de segunda-feira. 

A equipe de busca conse-
guiu chegar aos destroços 
do avião graças ao sinal 
GPS emitido pelo relógio 
de pulso do piloto, Jonas 
Julião. A copa das árvores 
encobriam a aeronave.

Uma equipe da Força 
Aérea Brasileira (FAB) des-
ceu de rapel, confirmou a 
presença do monomotor 
e das vítimas. O resgate 
também foi feito pelo ar 
ainda na tarde de sexta 

(7), uma vez que o acesso 
terrestre não foi viável. Os 
corpos foram levados para 
o Instituto Médico Legal 
(IML) de Curitiba e pos-
teriormente transladados 
para Umuarama, onde 
chegaram no início da 
manhã de sábado.

Toda a ação de busca foi 
coordenada desde o início 
pela FAB com o auxílio 
do Corpo de Bombeiros. 
Ao menos 200 pessoas 
participaram, entre elas 
muitos voluntários, como 
moradores e montanhis-
tas, que conhecem bem a 
região. Também foram uti-
lizados aviões, helicópteros 
e drones do Batalhão de 
Polícia Militar de Opera-
ções Aéreas (BPMOA) e da 
aeronáutica. Ao total foram 
ao menos 200 km² de área 
percorrida em mais de 65 
horas de trabalho.

O acidente
A aeronave decolou do 

aeroporto municipal Or-
lando de Carvalho, em 
Umuarama, às 7h50 de 
segunda-feira (3), com 
destino a Paranaguá, no li-
toral. A previsão era de um 
voo de pouco mais de duas 
horas e meia, com chegada 
para as 10h24. Cerca de 10 

minutos antes, às 10h14, 
o avião monomotor Piper 
Arrow, modelo PA-28R-200 
desapareceu, a cerca de 25 
km do destino final.

Na pequena aeronave, 
com capacidade para 4 
pessoas, estavam o piloto, 
Jonas Borges Julião, e os 
servidores públicos lota-
dos na Casa Civil, Felipe 
Furquim e Heitor Genowei 
Júnior. As buscas começa-
ram oficialmente por volta 
das 14 horas, após alerta 
do Centro Integrado de 
Defesa Aérea e Controle 
de Tráfego Aéreo (Cindac-
ta), em Curitiba, de que 
o avião havia perdido o 
contato e não chegado ao 
seu destino.

No momento do aci-
dente havia muita neblina 
na região e o tempo estava 
fechado, segundo informou 
o Corpo de Bombeiros ain-
da nos primeiros dias de 
busca. O aeroporto de Para-
naguá é de pequeno porte 
e a aterrizagem ocorre 
somente visualmente, sem 
o auxílio de equipamentos.

Ainda segundo o Corpo 
de Bombeiros, a aeronave 
não acionou o ELT (sinal 
de localização de emergên-
cia) ao longo do percurso.

Os corpos das três vítimas do acidente aéreo na Serra do Mar foram velados no ginásio de 
esportes Amario Vieira da Costa, em Umuarama

Saiba quem são as vítimas do acidente aéreo Idoso aciona a PM após encontrar 
munições intactas no parque 
residencial Interlagos

Foi velado e com previsão de sepultamento no fim da 
tarde deste sábado, em Umuarama os corpos dos três 
ocupantes de avião monomotor que caiu na Serra do 
Mar, no Litoral do Estado no início da semana. Todos 
foram resgatados sem vida na tarde de sexta-feira (7), 

após localização de destroços da aeronave em meio a 
mata.  O avião saiu de Umuarama e levava para Parana-
guá os servidores da Casa Civil Felipe Furquim e Heitor 
Guilherme Genowei Júnior, o Juninho do Posto, além do 
piloto Jonas Borges Julião. Saiba quem são as vítimas:

Felipe Furquim de Oliveira, 
tinha 35 anos, era casado e pai 
de uma menina de três anos de 
idade. Era formado em Direito pela 
Universidade Paranaense (Unipar). 
Entre 2019 e 2022 foi chefe do 
escritório regional do Instituto Água 
e Terra (IAT) em Umuarama. Em 
2022 assumiu como chefe do es-
critório regional de Umuarama na 
Secretaria de Estado do Desenvol-
vimento Sustentável e do Turismo 
(Sedest). Em 2023 passou a atuar 
diretamente na Casa Civil como 
assessor.

Heitor Guilherme Genowei Jú-
nior, o Juninho do Posto, completou 
42 anos no último dia 1º de julho. 
Era casado e pais de dois filhos. 
Junto com o irmão era empresário 
do ramo de combustíveis e bem 
conhecido em Umuarama. Era 
formado em Direito, pela Unipar. 
Ele estava atuando como assessor 
da Casa Civil.

Jonas Borges Julião, era em-
presário do ramo de auto elétrica 
e piloto de avião desde maio de 
2022, segundo a Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac). Era 
casado e com uma filha. 
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Adapar intensifica vigilância contra gripe aviária; 
Paraná registra sete casos confirmados

Nesta semana, dois novos 
casos de Influenza Aviária de 
Alta Patogenicidade (IAAP) 
foram confirmados no mu-
nicípio de Guaraqueçaba, 
no Litoral do Paraná, ambos 
em aves silvestres, da es-
pécie Trinta-réis-de-bando 
(Thalesseus maximus). Um 
deles foi confirmado nesta 
sexta-feira (07) e o outro na 
quarta (05).

O Paraná apresenta 
até o momento sete focos 
da doença, todos em aves 
silvestres no Litoral do 
Estado. As medidas de 
vigilância em propriedades 
em torno dos focos estão 
em andamento, informa a 
Agência de Defesa Agrope-
cuária do Paraná (Adapar).

Os demais casos foram 
registrados nas cidades 
de Pontal do Paraná (03), 
sendo dois em aves da es-
pécie Trinta-réis-de-ban-
do (Thalesseus maximus) 
e um na Trinta-réis-real 
(Thalesseus maximus); em 
Antonina (01) e em Para-
naguá (01), ambos em aves 
da espécie Trinta-réis-real 
(Thalesseus maximus).

As amostras são en-
viadas para o Laboratório 
Federal de Defesa Agrope-
cuária de São Paulo (LFDA/
SP), reconhecido pela Orga-
nização Mundial de Saúde 
Animal  (OMSA) como re-

ferência internacional em 
diagnóstico de Influenza 
Aviária.

A infecção pelo vírus em 
aves silvestres não altera o 
status sanitário do Paraná 
e do Brasil como livre de 
Influenza Aviária de Alta 
Patogenicidade (IAAP). 
Assim, não há impacto no 
comércio internacional de 
produtos avícolas. Também 
não há risco no ingestão de 
carne e ovos, pois a doença 
não é transmitida por meio 
do consumo.

A Adapar atende 100% 
das notificações de sus-
peita. Quando verificado 
um caso provável, é feita 
a coleta de amostra para 
diagnóstico laboratorial, 
isolamento de animais, 
interdição da unidade epi-
demiológica (propriedade), 
verificação do trânsito e 
investigação de possíveis 
vínculos.

A Agência também pro-
moveu, recentemente, a ca-
pacitação e o treinamento 
de profissionais em todas 

as Unidades Regionais 
do Estado, e conta com 
médicos veterinários com 
dedicação exclusiva e capa-
cidade técnica elevada na 
área para atendimento das 
questões sanitárias.

No final de junho, por 
meio de uma portaria, a 
Adapar suspendeu por 90 
dias o trânsito de aves do 
Litoral para mitigar a dis-
seminação da doença.

O QUE FAZER
A primeira linha de 

defesa contra a influen-

za aviária é a detecção 
precoce e a notificação 
oportuna de suspeita da 
doença para permitir uma 
resposta rápida, a fim de 
evitar a disseminação. Os 
produtores e a população 
precisam ficar atentos aos 
sinais que as aves infec-
tadas pelo vírus da gripe 
aviária apresentam.

Pelo risco de contágio, 
não se deve manipular aves 
silvestres mortas ou com si-
nais clínicos da doença. To-
das as suspeitas de Influen-
za Aviária, que incluem 
sinais respiratórios, neuro-
lógicos ou mortalidade alta 
e súbita em aves, devem ser 
notificadas imediatamente 
à Adapar, pessoalmente 
nas unidades, pelo telefone 
3313-4013 ou por meio da 
plataforma e-Sisbravet. A 

notificação possibilita ação 
rápida dos fiscais de Defesa 
Agropecuária. Confira aqui 
o material de apoio sobre a 
doença.

DOENÇA
A Influenza Aviária (IA) 

é uma doença viral altamen-
te contagiosa que afeta aves 
domésticas e silvestres, 
muitas vezes resultando 
em graves consequências 
para a saúde animal, para a 
economia e para o meio am-
biente. A Influenza Aviária 
de alta patogenicidade é ca-
racterizada principalmente 
pela alta mortalidade de 
aves que pode ser acompa-
nhada por sinais clínicos 
nervosos, digestórios e/ou 
respiratórios, tais como an-
dar cambaleante; torcicolo; 
dificuldade respiratória e 
diarreia.

Junho de 2023 foi um 
mês em que predominou 
pouca chuva e concen-
trada em poucos dias na 
maioria das regiões do 
Paraná. Ela ocorreu em 
apenas dois períodos: 
entre 11 a 15 e de 21 
a 23, sendo que nesse 
último restrito à metade 
Sul do Estado. A média 
estadual de precipitação 
no mês foi de 97,4 milíme-
tros (mm), frente à média 
histórica de 117,1 mm. 
Os dados são do Boletim 
Agrometeorológico do 
IDR-Paraná (Instituto de 
Desenvolvimento Rural 
do Paraná - Emater- Ia-
par).

De acordo com o bo-
letim, observa-se que a 
precipitação ficou abaixo 
ou próxima da histórica 
em todas as regiões. O 
déficit se destacou na 
RMC, Oeste, Sudoeste, 
Centro e Sul paranaense. 
Nas demais regiões as 
chuvas permaneceram 
bem próximas das médias 
históricas.

Com relação à agricul-
tura, de maneira geral o 
clima favoreceu as cultu-
ras, que se desenvolveram 
dentro da normalidade.

MILHO 2ª SAFRA – 
As chuvas ocorridas no 

mês de junho beneficia-
ram o desenvolvimento 
e crescimento do milho 
segunda safra. Somente 
nas regiões que tiveram 
déficit hídrico intenso 
nos meses anteriores 
espera-se uma redução 
na produtividade.

De acordo com a Secre-
taria de Estado da Agricul-
tura e do Abastecimento 
(SEAB), no final de junho 
3% das lavouras estavam 
na fase de florescimento, 
65% na fase de frutificação 
e 32% na maturação, com 
3% da área colhida. Além 
disso, 82% das lavouras 
foram classificadas como 
em boa condição, 15% em 
condição mediana e 3% 
ruim.

FEIJÃO 2ª SAFRA – A 
maioria da safra de feijão 
do Paraná já foi colhida 
(90%). A seca ocorrida em 
abril e maio prejudicou 
o desenvolvimento, cres-
cimento e produtividade 
de algumas lavouras de 
feijão. Estima-se uma 
redução na qualidade das 
lavouras que tiveram chu-
va na colheita. De acordo 
com a SEAB, no final de 
junho 59% apresentaram 
boas condições de desen-
volvimento, 33% média e 
8% ruim.

CAFÉ
Cerca de 30% do café 

do Paraná foi colhido em 
junho. O clima seco no 
final do mês favoreceu 
a colheita. O café colhi-
do apresentou, na sua 
maioria, boa qualidade de 
bebida e grãos graúdos. 
No entanto, as floradas 
ocorridas em diferentes 
épocas causaram for-
mação e maturação de-
suniforme dos grãos, o 
que tem dificultado os 
trabalhos de colheita.

PASTAGENS – As pas-
tagens tiveram redução 
no desenvolvimento ve-
getativo, dificultando a 
produção de alimentos 
para o rebanho de leite 
e carne.

OLERÍCULAS – O to-
mate, cebola, batata e 
demais olerícolas regis-
traram um bom desenvol-
vimento e produtividade.

MANDIOCA – O clima 
beneficiou a colheita da 
mandioca e a expectativa 
é de boa produtividade.

FRUTICULTURA – A 
colheita da laranja, uva, 
tangerina e demais fru-
tíferas foram, em geral, 
favorecidas pelas condi-
ções climáticas de junho, 
em predominou um clima 
mais seco.

Investimento em pesqui-
sa e tecnologia é uma das 
soluções para potencializar 
as indústrias de fécula 
no Paraná. O assunto foi 
debatido nesta semana em 
uma reunião do Sistema 
Estadual de Agricultura 
(Seagri) e representantes 
do setor privado, em Nova 
Londrina, no Noroeste do 
Paraná.

Além de Nova Londrina, 
que tem uma das princi-
pais fábricas de derivados 
de mandioca, o encontro 
reuniu empresários das 
cidades de Loanda, Itaúna 
do Sul e Paranavaí (distrito 
de Graciosa).

O Paraná é vice-líder 
na produção da raiz, atrás 
do Pará, mas é o principal 
produtor de fécula de man-
dioca do Brasil, com cerca 
de um terço do volume 
nacional. O alto potencial 
de industrialização faz com 
que o produto paranaense 
seja valorizado em outros 
estados.

Com ações de parce-
ria, o objetivo é ampliar o 
potencial de produção e 
comercialização, gerando 
mais emprego e renda. Me-
canização da produção e in-
vestimento em genética são 
recursos importantes para 
o crescimento do setor.

A região de Paranavaí 

concentra o principal com-
plexo industrial da man-
dioca. “O que falta para 
ampliarmos nossa presen-
ça no mundo é ampliar a 
capacidade de produção, e 
para isso é preciso reduzir 
os custos”, disse o proprie-
tário da Lopes Alimentos, 
Paulo Montagner Lopes.

No ano passado, a in-
dústria produziu 244,79 
milhões de quilos da raiz 
e comercializou 38,55 mi-
lhões de quilos de fécula, 
além de produtos como 
tapioca e polvilho.

O secretário estadual da 
Agricultura e do Abasteci-
mento, Norberto Ortigara 
falou sobre a importân-
cia de ações conjuntas. 
“Precisamos fazer essa 
aproximação. Investir em 
pesquisa junto ao setor 
privado, unidades didáticas 
e de referência, investir 
em genética, com foco em 
resultados, para fazer mais 

em menos tempo”, disse.

AVANÇOS
Parte das soluções está 

no aproveitamento da pes-
quisa e da extensão. O 
presidente do Instituto de 
Desenvolvimento Rural do 
Paraná Iapar-Emater (IDR
-Paraná), Natalino Avance 
de Souza, reforçou que 
a estrutura das estações 
de pesquisa está aberta 
para receber os produ-
tores. “Dias de campo e 
palestras organizadas 
pelo Instituto são exem-
plos de ações que podem 
estimular a produtividade 
do setor”, afirmou.

Souza destacou ainda 
um termo de cooperação 
que o IDR-Paraná assinou 
com a Secretaria de Estado 
da Educação para desen-
volver projetos em colégios 
agrícolas, o que ajuda a 
qualificar a mão de obra 
para a indústria.

Com novas usinas habilitadas, programa de 
distribuição de leite chega a mais produtores

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria da 
Agricultura e do Abaste-
cimento (Seab), divulgou 
nesta quinta-feira (06) 
a nova relação de usinas 
de beneficiamento de leite 
habilitadas para forneci-
mento ao Programa Leite 
das Crianças. A partir de 
sexta-feira (14), serão rea-
lizadas reuniões regionais 
com as usinas para a dis-
tribuição dos quantitativos 
e municípios.

Com as novas habilita-
ções, o programa passa a 

comprar leite pasteurizado 
de 44 usinas, 10 a mais do 
que atualmente. As demais 
34 já são fornecedoras do 
programa. Assim, apro-
ximadamente mais 800 
produtores serão beneficia-
dos. Agora chega a 3.632 o 
número de produtores de 
leite que têm sua comer-
cialização garantida com o 
fornecimento para o PLC. 
As usinas credenciadas são 
de 25 municípios e come-
çam suas entregas a partir 
de 1º de agosto. 

O programa Leite das 

Crianças tem o objetivo de 
auxiliar na redução da defi-
ciência nutricional infantil. 
Por meio do PLC, crianças 
de seis meses a três anos 
de idade recebem, por dia, 
um litro de leite integral 
pasteurizado e enriquecido 
com ferro e zinco quelato 
e vitaminas A e D, com no 
mínimo de 3% de gordura. 
São beneficiadas famílias 
com renda per capita de 
até meio salário-mínimo re-
gional, conforme a lei esta-
dual nº 16.475/2010. Neste 
ano estão sendo atendidas 

aproximadamente 111.210 
crianças.

O processo de habilita-
ção acontece por meio de 
análise dos documentos 
exigidos no Edital de Cre-
denciamento. As usinas 
inscritas são avaliadas pelo 
Departamento de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional 
(Desan) conforme aspectos 
de regularidade e legali-
dade. Segundo o Desan, a 
partir da publicação da lis-
ta de habilitados, as usinas 
têm cinco dias úteis para 
apresentação de recurso.

Registros, por enquanto, estão restritos às aves silvestres no litoral

CUIDADOS
Os donos de aviários devem reforçar os cuida-

dos com o fechamento de todas as frestas para 
evitar que qualquer outro animal, incluindo as 
aves silvestres, possa ter contato com as aves 

comerciais. Também é importante não deixar nin-
guém estranho à produção chegar perto das aves 
e que aqueles que precisam desse contato utilizem 
roupas e sapatos específicos para a atividade. As 
regras aplicam-se também a produtores de ovos. É 
fundamental sempre lavar as mãos e trocar roupas 
e sapatos antes de acessar as granjas.

PRODUÇÃO
Para a safra 2022/2023, o Deral estima uma 

produção de 3,29 milhões de toneladas de man-
dioca em uma área de 135,6 mil hectares. Essas 
expectativas superam a safra 2021/2021 tanto 

em volume (12%) quanto em área (7%). No ciclo 
passado, o Paraná havia colhido 2,95 milhões de 
toneladas em 126,4 mil hectares.

 
 
 

CONVOCAÇÃO 
Convocamos todos os “SÓCIOS” do GRÊMIO ESPORTIVO DER 
CRUZEIRO DO OESTE (GEDERCO), para a Assembleia Extraordinária 
a ser realizada às 9:00h do dia 22 de julho de 2023, no Salão de Festas 
da Capela São Benedito, situada nas proximidades do Escritório do 
DER/PR, na cidade de Cruzeiro do Oeste/PR, para deliberar quanto a 
“ELEIÇÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DO GRÊMIO e 
PRESTAÇÃO DE CONTAS DOS MESES DE MAIO E JUNHO DE 
2023”. Sua presença é muito importante para a realização desta 
Assembleia. Cruzeiro do Oeste, 07 de julho de 2023. Carlos Alberto Silva 
- Presidente do GEDERCO. 

 

Estado e setor privado discutem ações para 
impulsionar a produção de mandioca

IDR-Paraná analisa chuvas baixas de 
junho e o reflexo na produção agrícola



WWW.ILUSTRADO.COM.BR

editoria@ilustrado.com.br

Cidades A7UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 9 e 10 de Julho de 2023

 ISAÚDE 

Novo remédio contra o colesterol, administrado
duas vezes ao ano, é aprovado pela Anvisa

São Paulo (AE) - Um 
novo medicamento apro-
vado pela Agência Na-
cional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) em 19 
de junho pode ajudar a 
reduzir o risco de infarto 
e derrame (AVC) entre 
indivíduos que já tiveram 
esses problemas - e, por-
tanto, são especialmente 
suscetíveis a enfrentá-los 
novamente. Trata-se de 
uma injeção - a inclisi-
rana, da farmacêutica 
Novartis -, cujo intuito 
é controlar o colesterol 
ruim (LDL), um dos prin-
cipais fatores de risco 
por trás desses eventos 
cardíacos.

O remédio age blo-
queando temporariamente 
a produção de uma proteí-
na chamada PCSK9, que é 
responsável por degradar 
os receptores que captam 
o LDL do sangue e o levam 
para dentro do fígado para 
ser eliminado. Então, ao 
bloquear a tal enzima, 
o corpo do paciente tem 
mais condições de se livrar 
do colesterol ruim, evitan-
do que ele se acumule nas 
artérias - o que contribui 
para a ocorrência de um 
infarto ou AVC.

De acordo com a série 
de estudos que comprovou 

a eficácia e segurança 
da inclisirana, com duas 
aplicações ao ano é pos-
sível reduzir, em média, 
52% dos níveis de LDL. 
Os testes foram feitos em 
pacientes que já tomavam 
a dosagem máxima tolera-
da de estatina - o principal 
medicamento utilizado 
hoje com essa finalidade 
-, mas ainda não tinham 
alcançado a meta, de acor-
do com seu risco cardio-
vascular.

A título de compara-
ção, um estudo chamado 
WOSCOPS, que serve de 
referência para o Minis-
tério da Saúde do Brasil 
sobre doenças do coração 
e medidas de prevenção, 
diz que, sozinhas, as es-
tatinas conseguem reduzir 
apenas 26% do coleste-
rol, aproximadamente. Os 

De acordo com Raul 
Santos e Andrei Sposito, 
cardiologista especialista 
em colesterol, professor 
da Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp) 
e membro da Sociedade 
Brasileira de Cardiologia 
(SBC), o grande diferen-
cial da inclisirina é que 
ela ajuda a resolver dois 
grandes problemas en-
frentados atualmente na 
prevenção de doenças 
cardiovasculares: a po-
tência e a adesão

Além de a inclisirina 
se mostrar mais eficiente 
do que as estatinas em 
baixar o colesterol, sua 
aplicação ocorre via inje-
ção, somente duas vezes 
por ano. As estatinas, 
por sua vez, precisam ser 
tomadas todos os dias, 
via oral. Assim, a injeção 
reduz a possibilidade de 
o paciente abandonar o 
tratamento ao longo do 
tempo. Sem falar que 
ela gera menos risco de 
efeitos colaterais, já que 
a substância atinge di-
retamente o fígado, sem 
passar pelo estômago.

“No Brasil, o tempo mé-
dio de uso das estatinas 
não passa de 90 dias. Só 
que a gente começa a ter 
benefício a partir de um 
ano, e isso vai aumentan-
do progressivamente ao 
longo do tempo”, descreve 
Sposito. “As pessoas não 
tomam o remédio mais do 
que três meses porque a 
maioria é assintomática. 
Ou seja, elas não têm a 
percepção de que estão 
fazendo uma coisa que vai 
diminuir concretamente o 
risco de morte”, observa.

Um levantamento en-
comendado pela Novartis 
à Ipsos, empresa espe-
cialista em pesquisa de 
mercado e opinião públi-
ca, mostrou que 64% dos 
brasileiros desconhecem 

COLESTEROL RUIM 
Hoje, 92,6% dos pacientes que sofreram infarto 

não estão com o colesterol ruim abaixo de 50mg/
dL, segundo um estudo publicado na National 
Library of Medicine, que analisou mais de 1 400 

pacientes de Curitiba, no Paraná. Mesmo mudando 
os hábitos de alimentação e atividade física, é muito 
difícil para esses pacientes de alto risco cardíaco 
conseguirem atingir a marca de segurança em ter-
mos de colesterol, conta Santos. Daí a necessidade 
da intervenção medicamentosa.

dois remédios poderão ser 
combinados para garantir 
maior efeito contra o LDL.

A inclisirana já é co-
mercializada na União 
Europeia e nos Estados 
Unidos desde 2020 e 2021, 
respectivamente, segundo 
a Novartis. A expectativa 
é que o produto chegue 
às farmácias brasileiras 
dentro de aproximada-
mente 90 dias. O preço 
ainda não foi definido, pois 
depende de uma avalia-
ção da Anvisa, que segue 
realizando os trâmites de 
regulamentação.

O excesso de colesterol 
ruim (LDL) é um problema 
que tem se tornado comum 
por conta do estilo de vida 
da população, baseado 
cada vez mais em uma 
alimentação rica em ali-
mentos ultraprocessados 

(fontes de sódio, gorduras 
e açúcar) e inatividade 
física, afirmam especia-
listas escutados pelo Es-
tadão

Ao circular na corrente 
sanguínea em quantidades 
expressivas, todo esse mau 
colesterol não consegue 
ser totalmente absorvido 
pelo organismo. O resulta-
do pode ser o entupimento 
das artérias (aterosclero-
se), levando a quadros de 
infarto e/ou AVC.

Segundo a Associação 
Americana de AVC, um a 
cada quatro sobreviventes 
de derrame ou infarto re-
lacionados à formação de 
coágulos enfrentará outra 
situação de emergência, 
o que gera um efeito bola 
de neve. Não à toa, as 
doenças cardiovasculares 
são a principal causa de 
morte no Brasil, segundo 
o Ministério da Saúde, e 
no mundo, de acordo com 
a Organização Mundial da 

Saúde (OMS).
“Pacientes que já sofre-

ram um ataque cardíaco 
ou derrame precisam não 
só reduzir o colesterol 
LDL, mas controlá- lo, 
isto é, mantê-lo abaixo de 
50mg/dL”, informa Raul 
Santos, cardiologista do 
Instituto do Coração (In-
Cor-HCMFUSP), professor 
da Faculdade de Medicina 
da USP e ex-presidente da 
Sociedade Internacional 
de Aterosclerose (IAS).

Gb – Edições - Está com 
frio? Então que tal se es-
quentar pedalando? Peda-
lar é bom. Faz bem para a 
saúde e mantém o peso no 
lugar certo. Andar de bici-
cleta traz mais benefícios 
às pessoas do que é pos-
sível imaginar. Poupamos 
dinheiro e economizamos 
combustível, apreciamos a 
vista da cidade, evitamos 
congestionamentos, ad-
quirimos mais equilíbrio, 
tomamos sol, ficamos mais 
dispostos e com o corpo em 
forma, dormimos melhor, 
além de sermos muito mais 
“amigos” do planeta, pois 
não emitimos gases nocivos 
à atmosfera e nem contri-
buímos para o aquecimento 
global.

A prática do ciclismo se 
faz presente na vida das 
pessoas de várias formas, 
seja para curtir o lazer 
com a família no fim de 
semana, seja como prática 
de exercícios e até mesmo 
como meio de transporte. 

Na saúde, o ciclismo 
é eficiente no metabolis-
mo da gordura, também 
define a musculatura das 
pernas e trabalha a re-
sistência dos braços. O 
trabalho muscular ocorre 

por conta do esforço, esta-
bilidade e coordenação dos 
movimentos. A distância 
percorrida, a angulação 
do terreno, a velocidade 
em que se pedala, tudo 
vai influenciar no trabalho 
muscular, resultando no 
desenvolvimento físico do 
ciclista. Pedalar também 
contribui para melhorar 
a coordenação motora e 
prevenir a osteoporose, 
aumenta a resistência à fa-
diga e às doenças crônicas 
pulmonares, cardiovascula-
res, entre outras.

E isso tudo vai refletir na 
forma do corpo e na pele. 
Certamente quem pedala 
fica bem mais bonito, pois 
corpo com saúde é sinôni-
mo de boa aparência.

Para quem pretende ini-
ciar a prática do ciclismo, o 
ideal é começar pedalando 
de 15 a 20 minutos, três ve-
zes por semana. É indicado 
o uso de um tênis confor-
tável e equipamentos que 
garantam a segurança do 
ciclista como capacete, lu-
vas, sinalizadores e roupas 
adequadas e de preferência 
coloridas, para chamar a 
atenção dos motoristas. 
Não se esqueça de conferir 
o farol de sinalização, a luz 

seu risco cardiovascular 
e, consequentemente, sua 
meta de LDL para reduzir 
a probabilidade de ter um 
ataque cardíaco e derra-
me cerebral.

Dos mil entrevistados, 
80% disseram conhecer 
o termo “colesterol”. No 
entanto, quando tiveram 
que ranquear doenças e 
condições clínicas cardio-
vasculares e metabólicas 
de acordo com o seu nível 
de preocupação, o coles-
terol ruim não controla-
do foi apontado como o 
“menos preocupante”. 
Enquanto isso, o infarto e 
o AVC - problemas direta-
mente ligados ao excesso 
do LDL no sangue - lide-
raram o ranking.

Ainda não há estudos 
confirmando que a incli-
sirina reduz efetivamente 
o risco de infarto e AVC 
ou até mesmo a taxa de 
mortalidade por proble-
mas cardiovasculares. No 
entanto, os resultados em 
relação à diminuição do 

Espante o frio pedalando! 
E tenha mais saúde 

“denuncia” a presença do 
ciclista principalmente à 
noite. 

Também é indicado que 
a bicicleta tenha o guidão 
alto para evitar esforços 
na coluna. É preciso ter 
atenção à postura. O tron-
co precisa estar alinhado 
com o quadril, com uma 
leve inclinação à frente 
para melhor apoiar e sus-
tentar os membros supe-
riores sobre o guidão. O 
banco deve estar regulado 
na altura da extensão das 
pernas. A altura ideal é, 
quando sentado, encostar 
apenas as pontas dos pés 
no chão.

O Ciclismo Indoor, rea-
lizado nas academias, é 
interessante para quem 
não sabe se equilibrar na 
magrela. Também é feito 
com continuidade, sem 
precisar se preocupar em 
parar nos semáforos.

Segundo os fisiotera-
peutas, se o banco estiver 
muito alto ou muito baixo 
pode prejudicar a postura 
do ciclista. Vale destacar 
que antes de iniciar qual-
quer tipo de exercício, é 
recomendável procurar 
um médico para uma ava-
liação adequada.

Medicamento traz esperanças de melhora
no quadro nacional de infarto e AVC

Quem pode tomar e 
como é aplicada a 
inclisirana? 

A inclisirana é indicada para adultos com hiperco-
lesterolemia primária (de base genética ou comporta-
mental) e dislipidemia mista (quando tanto os níveis de 
colesterol ruim como o de triglicérides estão elevados). 
Ela deve ser receitada por um médico, a partir da 
avaliação do quadro clínico do paciente.

Segundo Raul Santos, o medicamento pode ser 
utilizado adicionalmente às estatinas, potencializando 
o efeito de redução do colesterol, o que ajudaria prin-
cipalmente aqueles pacientes que têm altíssimo nível 
de LDL no sangue.

A injeção deve ser aplicada na barriga, de forma 
subcutânea, por um profissional da saúde. No primeiro 
ano de uso, deve ser tomada uma vez a cada quatro 
meses. A partir do segundo ano, a aplicação deve ser 
feita uma vez a cada seis meses.

colesterol, combinados 
com as especificidades do 
medicamento, dão espe-
ranças aos especialistas, 
que esperam por números 
positivos nesse sentido 
nos próximos anos.

Um ponto de dúvida, 
no entanto, se dá em re-
lação ao acesso à injeção. 
Lenio Alvarenga, diretor 
médico da Novartis, diz 
que a farmacêutica pre-
tende dialogar com as 
autoridades de saúde pú-
blica sobre a inclusão do 
medicamento no Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
para que seja utilizado 
em larga escala.

Sposito aponta, no en-
tanto, que esse tipo de 
medicamento tende a ser 
caro, já que há um alto 
nível de tecnologia por 
trás de seu desenvolvi-
mento. Por isso, deve ser 
inacessível para o SUS 
até que haja a quebra de 
patente, daqui a 10 anos, 
possibilitando a produção 
de genéricos.
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Fortaleza e Athletico-PR duelam em 
busca de um lugar entre os primeiros

GOIÁS 
Até agora, o Santos apenas afastou atletas e 

não trouxe reforços, diferentemente do Goiás, 
que deve entrar em campo na Vila Belmiro com 
jogadores recém-contratados. Anunciados nesta 

semana, o atacante Anderson Oliveira, vindo do 
Portimonense, de Portugal, e o meia Luis Oyama 
(ex-RWD Molenbeek, da segunda divisão belga) 
devem ser titulares. O centroavante João Magno, 
que estava no Dudelange, de Luxemburgo, deve ficar 
no banco. Embora abaixo dos santistas na tabela, o 
time goiano vive uma série menos dramática que a 
do adversário na temporada. Antes de perder para 
o Coritiba por 2 a 1 pelo Brasileirão, venceu o Santa 
Fe por 2 a 1 na Copa Sul-Americana e está vivo na 
competição, da qual o Santos já foi eliminado. 

Jogos de Hoje
Santos X Goiás

Fluminense X Inter 
Bragantino X São Paulo

Grêmio X Botafogo 
Fortaleza X Athletico PR 

Fortaleza (AE) - Vindo 
de uma derrota de virada, 
por 2 a 1, para o Flamengo 
no jogo de ida das quartas 
de final da Copa do Bra-
sil, o Athletico-PR já virou 
a chave e volta as suas 
atenções para se manter 
na parte de cima da tabela 
do Campeonato Brasileiro. 
Fora de casa, o time para-
naense visita o Fortaleza, 
na Arena Castelão, no duelo 
que fecha as disputas da 
14ª rodada, às 18h30, de 
domingo.

Com uma vitória e um 
empate nos dois últimos 
jogos, o Athletico-PR soma 
20 pontos. O Fortaleza 
tem a mesma pontuação, 
mas vem de derrota para 
o Flamengo, por 2 a 0, no 
Maracanã. Antes, o time 
cearense havia embalado 
duas vitórias seguidas.

Para este jogo, o técnico 
Juan Pablo Vojvoda conta 
com o retorno do goleiro 
Fernando Miguel, recupera-
do de uma lesão ligamentar 
no joelho esquerdo. Agora, 
ele está disputando a titu-
laridade na meta com João 
Ricardo, quem está como 
titular desde maio.

Além disso, o meia Viní-
cius Zanocelo voltou a trei-
nar com o restante do grupo 
e também será relacionado. 
Assim como o zagueiro Titi, 
que cumpriu suspensão, 
e o atacante Marinho, ex-
Flamengo, que já está apto 
para estrear.  Por outro 
lado, o Fortaleza tem dois 
jogadores ainda machu-
cados: o lateral Tinga e o 
atacante Pedro Rocha.

No Athletio-PR, o técnico 
interino Wesley Carvalho 
também terá que lidar com 

alguns desfalques para ar-
mar o time titular. O princi-
pal é o jovem atacante Vitor 
Roque, que já foi vendido 
ao Barcelona, mas conti-
nua no Brasil até 2024. Ele 
não atuará, desta vez, por 
suspensão. O atleta levou 
o terceiro cartão amarelo 
no empate por 2 a 2 contra 
o Palmeiras. Além dele, o 
lateral-direito Madson tam-
bém está fora pelo mesmo 
motivo, enquanto o depar-
tamento médico segue con-
tando com Fernando, Pablo, 
Rômulo e Willian. Ahletico esquece a derrota no meio de semana e tenta reencontrar a vitória 

Porto Alegre (AE) - No 
segundo jogo sem o técni-
co Luis Castro, que deixou 
o clube para comandar o 
Al Nassr, da Arábia Sau-
dita, o Botafogo tem uma 
prova de fogo pela frente. 
O líder do Campeonato 
Brasileiro encara o vi-
ce-líder Grêmio, neste 
domingo, às 18h30, na 
Arena do Grêmio, pela 14ª 
rodada. A diferença entre 
eles, neste momento, é de 
sete pontos: 33 a 26.

O Botafogo vem de qua-
tro vitórias consecutivas 
na competição, aparecen-
do como líder isolado, com 
33 pontos e com ‘gordura’ 
acumulada para dois jo-
gos. Na última rodada, o 
clube carioca venceu o 
Vasco por 2 a 0, no clás-
sico carioca. O Grêmio, 
por sua vez, vem fazendo 
uma campanha surpreen-
dente e tem 26 pontos. O 
clube gaúcho, invicto em 
casa, ganhou do Bahia, 
na última rodada, por 2 a 
1, e conta com o uruguaio 
Suárez para superar o 
rival carioca. 

Do lado do Grêmio, 
Suárez mostrou certo des-
conforto no joelho, mas 
treinou normalmente e foi 
relacionado pelo técnico 
Renato Gaúcho. Ele foi 
preservado do jogo com o 
Bahia, em Salvador (BA), 
que terminou empatado 
por 1 a 1, pela Copa do 
Brasil, mas retorna para 
o duelo decisivo pela lide-
rança. 

Outra novidade no Grê-
mio é o atacante Iturbe, 

Santos (AE) - Sem vencer 
há 12 jogos na temporada, o 
Santos continua sua jornada 
espinhosa às 11 horas deste 
domingo, na Vila Belmiro, 
onde recebe o Goiás com os 
portões fechados para a tor-
cida, conforme determinado 
pelo Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD). O 
jogo, válido pela 14ª rodada 
do Brasileirão, será o último 
antes do início do período de 
uma nova punição ao clube 
alvinegro, que terá de jogar 
os próximos seis jogos como 
mandante a 150 quilômetros 
de seu estádio. 

A decisão judicial torna 
ainda mais dramática a si-
tuação da equipe do litoral 
paulista, dona de 13 pontos 
no campeonato nacional, 
apenas dois a mais que o 
Goiás, um dos atuais inte-
grantes da zona de rebaixa-
mento. 

As penas foram divul-
gadas na última sexta-fei-
ra para punir o time pela 
confusão desencadeada no 

São Paulo pode ter a reestreia de Pato em partida contra o Red Bull Bragantino 

Sem torcida, Santos enfrenta Goiás em 
último jogo antes de cumprir punição 

clássico com o Corinthians, 
dia 21 de junho. Na ocasião, 
torcedores atiraram fogos de 
artifício em direção ao golei-
ro Cássio e depois contra os 
próprios jogadores santistas. 
O STJD determinou oito 
jogos de punição, e a partida 
sem torcida contra o Fla-
mengo, há duas semanas, já 
contou para o cumprimento. 

A determinação de jo-
gar longe da Vila não será 
aplicada diante do Goiás 
porque o clube não teria 
tempo o suficiente para 
levar a partida para outro 
estádio, mas os portões 
estarão fechados. A sanção 
completa, portanto, será 
cumprida contra Botafogo, 
Athletico-PR, Grêmio, Cru-
zeiro, Vasco e Red Bull Bra-
gantino, próximos jogos da 
equipe como mandante. O 
clube ainda pode recorrer. 

Enquanto a diretoria lida 
com este grande problema, 
o técnico Paulo Turra tenta 
amenizar o cenário desespe-
rador dentro de campo. Após 

fazer uma limpa no elenco 
em seus primeiros dias no 
CT Rei Pelé - afastou Daniel 
Ruiz, Lucas Pires, Ivonei, 
Ed Carlos, Soteldo e Nathan 
-, teve uma semana cheia 
para preparar o time e fazer 
testes. 

A novidade deste domin-
go pode ser a escalação de 

Lucas Braga, que ficou mais 
de um mês fora por causa de 
uma lesão na coxa sofrida no 
final de maio e voltou a jogar 
no segundo tempo da derrota 
por 3 a 0 para o Cuiabá, no 
domingo passado. Isso envol-
ve a mudança do esquema 
4-4-2 para o 4-3-3 e a saída 
de Luan Dias do time titular. 

Rio (AE) - Uma das prin-
cipais novidades na semana 
no futebol brasileiro foi o fato 
de Fernando Diniz ter aceito o 
convite da CBF para coman-
dar a seleção brasileira de 
forma interina, até a chegada 
do técnico italiano Carlo 
Ancelotti, do Real Madrid. 
Neste domingo, após cum-
prir suspensão, o treinador 
reencontra a torcida do Flu-
minense no Maracanã contra 
o Internacional, às 16h, pela 
14ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

O acerto de Diniz com a 
CBF divide opiniões da torci-
da carioca, que não viu com 
bons olhos essa dupla função 
do treinador e há uma certa 
expectativa de como ele será 
recebido pela torcida tricolor 
no Maracanã. Diniz rechaçou 

Dividindo funções, Diniz comanda pela primeira vez Fluminense
o conflito de interesses: “Há 
uma distorção. Vou fazer a 
convocação e tomar decisões 
e a ética que eu tenho vai 
pautar minhas decisões. Es-
tou extremamente tranquilo” 
disse Diniz. 

De outro lado, Mano Me-
nezes, que já dirigiu a seleção 
brasileira entre 2010 e 2012, 
também deu seu pitaco: “Não 
me surpreendo mais com 
quase nada. Mas acho que 
isso (duas funções) é algo 
muito perigoso”.

O Fluminense oscila na 
competição e não apresenta 
o mesmo futebol do início do 
ano que, inclusive, credenciou 
Diniz à seleção e o clube como 
um dos favoritos a conquistar 
algum título importante, além 
do título carioca de 2023. 
No Brasileiro o time vem de 

derrota para o São Paulo por 
1 a 0, no Morumbi, mas pode 
retornar ao G-4 na tabela.

Livre de polêmicas, o In-
ternacional superou a turbu-
lência e voltou aos trilhos na 
temporada. Após ficar seis 
jogos sem vencer e Mano 
Menezes balançar no cargo, 
o time vem de 10 jogos sem 
perder e se classificou em 
primeiro lugar na fase de 
grupos da Libertadores. Na 
Série A, vem de um empate 
sem gols com o Cruzeiro e 
pode terminar a rodada no 
G-4.

Para a partida no Mara-
canã, Fernando Diniz retorna 
ao banco de reservas após 
cumprir suspensão. Além 
dele, o zagueiro Nino tam-
bém volta após gancho por 
acúmulo de cartões amarelos. 

Recuperado das dores, o 
volante André é outro a estar 
em ação. Por outro lado, o 
atacante Arias está fora, 
depois de ser expulso após o 
apito final contra o São Paulo.

E o Inter?
Pelo lado do Internacio-

nal, Mano não terá o meia 
Alan Patrick, suspenso pelo 
terceiro amarelo. Em seu 
lugar, Gustavo Campanharo, 
De Pena e Jean Dias dispu-
tam a vaga na armação de 
meio-campo. Por outro lado, 
o zagueiro Nico Hernández 
retorna de suspensão, mas 
vai ser opção no banco de 
reservas. A boa notícia foi a 
recuperação de Luiz Adriano. 
Com gripe, o atacante ficou 
de fora de alguns treinos 
durante a semana, mas deve 
iniciar no time titular.  

Grêmio e Botafogo fazem o 
confronto de vice-líder contra 
o líder do Brasileirão

que chegou para reforçar 
o clube na temporada. 
O nome dele apareceu 
no Boletim Informativo 
Diária (BID) da CBF e já 
pode ser aproveitado pelo 
treinador. 

“Estamos vindo de bons 
resultados e temos agora 
um confronto importante 
ao lado dos nossos torce-
dores. Precisamos fazer 
a diferença, pois é uma 
partida direta pela lide-
rança. Seguimos com o 
sonho vivo de conquistar 
o título”, disse Suárez.

O Botafogo continua 
com o técnico interino 
Cláudio Caçapa, que es-
treou vencendo o Vasco. A 
direção revelou interesse 
no português Bruno Lage, 
mas ainda não há nada 
oficial. Caçapa terá o re-
forço do atacante Diego 
Hernandez, que também 
foi regularizado pela CBF. 
Mas a maior esperança 
de gols continua sendo 
Tiquinho Soares, o craque 
e artilheiro do Brasileirão, 
com 10 gols.

O ponto negativo é o 
lateral Rafael, que se le-
sionou e não tem previ-
são de retorno. Walisson 
assumiu o posto entre os 
titulares  “O desempenho 
defensivo é um trabalho 
de todo o time. Não é só o 
goleiro ou zagueiro, é todo 
mundo. Nosso time vem 
defendendo muito bem 
como um bloco durante 
todo o campeonato e são 
oito jogos sem tomar gol 
muito por causa disso”, 
explicou o goleiro Lucas 
Perri.

Bragança Paulista, (AE) 
- Dois anos e 11 meses de-
pois, Alexandre Pato pode 
voltar a atuar com a camisa 
do São Paulo. Oficializado 
como reforço da equipe 
do Morumbi em junho, o 
atacante está pronto para 
jogar pela primeira vez 
com Dorival Júnior neste 
domingo, contra o Red Bull 
Bragantino pelo Brasilei-
rão, às 16h, no Estádio Nabi 
Abi Chedid, em Bragança 
Paulista, com transmissão 
da Globo. 

Contratado após um 
período no São Paulo se 

recuperando de uma grave 
lesão ligamentar no joelho, 
sofrida quando ainda era 
jogador do Orlando City, 
Alexandre Pato treinou 
com o elenco durante pouco 
mais de um mês para se 
recondicionar fisicamente 
e ter condição para poder 
voltar a atuar. No período, 
sempre que foi questionado 
pela imprensa sobre o re-
torno do atleta, Dorival Jú-
nior deixou claro que teria 
calma, paciência e elogiou 
a melhor de desempenho 
de Pato nos treinamentos.

Após a vitória do São 

Paulo no jogo de ida das 
quartas de final da Copa 
do Brasil, o treinador foi 
questionado sobre a pos-
sibilidade de Pato atuar no 
fim de semana e foi direto 
ao explicar o que pensava 
em fazer. “O Alexandre 
(Pato) está começando a 
ser inserido. Espero que 
possa contar com ele o mais 
rápido possível. Talvez em 
Bragança (contra o Bra-
gantino), ou talvez no jogo 
seguinte. Mas está aberta 
a possibilidade em Bragan-
ça”, explicou o técnico. 

A grande quantidade de 

jogadores do ataque no de-
partamento médico faz com 
que a possibilidade de Pato 
ser, ao menos, relacionado 
para a partida de domingo 
ser ainda maior. Além de 
Erison e Galoppo, que estão 
fora de ação nos últimos 
meses, Calleri e Luciano 
saíram no intervalo do 
jogo contra o Palmeiras por 
sentirem problemas físicos. 
Desta forma, o time do Mo-
rumbi passa a ter apenas 
Juan como atleta da função 
para formar o time titular.

Além dos problemas no 
ataque, Dorival Júnior terá 

que lidar com mais dúvidas 
para compor o time que irá 
até Bragança Paulista. O 
zagueiro Alan Franco foi 
mais um que deixou o jogo 
pela Copa do Brasil sen-
tindo um problema físico 
e deve ser desfalque. Para 
formar a defesa, o técnico 
deve usar Diego Costa.

BRAGANTINO 
Contando todas as 

competições que o elenco 
principal disputa, o Red 
Bull Bragantino não foi 
derrotado nas últimas seis 
partidas. A arrancada fez 

o time se classificar de ma-
neira direta para as oitavas 
de final da Sul-Americana 
e subiu para a quinta colo-
cação do Brasileirão, com 
23 pontos. 

Para o jogo deste domin-
go, o time do interior pau-
lista aposta em mais uma 
boa atuação de Eduardo 
Sasha. Recém contratado 
pela equipe, o jogador vive 
grande fase com sete gols 
nos últimos cinco jogos e foi 
o responsável pela vitória 
na última rodada do Brasi-
leirão contra o Corinthians, 
por 1 a 0.
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Liderados pela Amerios, prefeitos e a prefeita Helena Bertoco durante a Mar-
cha à Brasília manteve encontro com o vice-presidente Geraldo Alkmin 

Reunião sobre a segurança nas escolas em Umuarama 

Primeira dama do Paraná, Luciana Massa, a primeira dama 
de Cafezal do Sul, Rafaela Araujo, Juninho e o secretário Már-
cio Nunes no I Encontro Delas em Umuarama

Reunião do Coripa e Cibax na Amerios para parceria com a Itaipu 

Amerios presente na reunião da AMP com o Tribunal de Contas em Curitiba 

Presidente da Amerios Juninho no fórum 
regional Rede de Parcerias com o secretário 
Guto Silva 

No encontro Caranava Paraná Unidos 
pelas Mulheres o encontro entre Juninho e 
o governador Ratinho Jr. 

Café da Tarde com as mulheres da Amerios

Comitiva da Amerios em audiência com o secretário da Agricultura, Norberto Ortigara 

Visita do presidente da Amerios ao secretário da Casa 
Civil, José Carlos Ortega

Participação dos prefeitos da Amerios na adesão ao Susaf

Presidente da Amerios Juninho  com o 
chefe de Gabinete do governador, Darlan 
Scalco 

Visita ao secretário da Justiça e Trabalho, Mauro 
Moraes 

Recepção aos secretários Beto Preto (Saúde) e Márcio Nunes (Turismo) na 
sede da Amerios 

editoria@ilustrado.com.br

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 9 e 10 de Julho de 2023 Cidade B1

O novo presidente da 
Associação dos Municípios 
de Entre Rios(Amerios), 
Mario Junio Kazuo da Silva, 
o Juninho, que também 
é prefeito pelo segundo 
mandato de Cafezal do Sul, 
divulgou na semana que 
passou um balanço das 
atividades desenvolvidas 
nestes primeiros 100 dias 
de gestão à frente da As-
sociação. 

Juninho disse que está 
fazendo o possível para 
manter uma gestão de qua-
lidade e continuar repre-
sentando bem os 21 muni-
cípios filiados à Amerios. 
Para isso, tem feito muitos 
contatos, reuniões e partici-
pado de eventos regionais, 
estaduais e até nacionais 
para levar as reivindica-
ções e outras mensagens 
da região.  Ele agradece o 
apoio e a participação de 
toda a diretoria e demais 
integrantes da Amerios. 

A seguir, Juninho cita al-
gumas atividades das quais 
participou ou que foram 
realizadas em Umuarama.

Entre as conquistas o 
presidente Juninho destaca 
como uma das grandes 
conquistas a assinatura de 
convênio com a Itaipu Bina-
cional Foi durante reunião 
com os prefeitos e prefeitas 
dos consórcios Cibax e 
Coripa, Itaipu e a Amerios. 

A Amerios também mar-
cou presença na Marcha 
a Brasília em defesa dos 
municípios brasileiros e 
teve a oportunidade de se 
encontrar com o vice-pre-
sidente, Geraldo Alckmin, 
reforçando apelos para 
investimentos em Umua-
rama. Também em Brasília 
a Amerios participou de 
pautas importantes com a 
Confederação Nacional dos 

Municípios. 
Reuniões online foram 

várias para debater pautas 
ligadas aos municípios. 

Outra importante reu-
nião foi entre a Associação 
dos Municípios do Paraná 
(AMP) e Tribunal de Con-
tas sobre as prestações de 
contas. 

Presença no 18º Fórum 
Regional de Fortalecimento 
da Rede de Parcerias – Eta-
pa paraná; 

Na reunião da AMP so-
bre o programa Asfalto 
Novo, Vida Nova 

Reunião para garantir 
mais segurança nas escolas

Encontro Delas Ame-

rios (Mulheres Líderes da 
Amerios) com mais de 300 
participantes 

Evento Caravana Para-
ná Unido pelas Mulheres

Visita à Secretaria Esta-
dual da Mulher e Igualdade 
Racial 

Café da Tarde com as 
mulheres da Aderios 

Parceria da Aderios e 
Amerios com o Sesc na 
campanha do Agasalho

Reunião com a direção 
da Uopeccan 

Visita às instalações do 
Norospar

Visita à Secretaria Esta-
dual da Saúde 

Recepção aos secretá-

rios estaduais da Saúde, 
Beto Preto e do Turismo, 
Márcio Nunes 

Acompanhando a entre-
ga do Certificado de Honra 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná às secretárias 
de Saúde Aletheia de Bra-
silândia do Sul e Rosângela 
de Pérola.

Presidente Juninho par-
ticipou do evento Processo 
de Simplifcação de Adesão 
ao Susaf/PR em Cianorte 
com a presença do secretá-
rio Norberto Ortigara 

Audiência com o secre-
tário estadual da Agricul-
tura, Norberto Ortigara 
pedindo máquinas para a 

região
Reunião no IAT sobre 

acidentes com animais sil-
vestres na Amerios 

Presidente da Amerios faz balanço positivo
 dos primeiros 100 dias da atual gestão 
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Relembrando 
Regiane Alves, atualmente inter-

pretando a personagem Clara em 
“Vai Na Fé”, está comemorando o 
sucesso da reprise de “Mulheres 
Apaixonadas” nas tardes da Globo. 
Na novela de Manoel Carlos ela vi-
veu a inesquecível vilã Dóris. A atriz 
considera Dóris um divisor de águas 
em sua carreira. Não à toa que, até 
hoje, 20 anos depois da exibição 
original da trama, ela conta que as 
cenas seguem gerando reações do 
público: “Todo mundo que assistiu, 
na época, chega comentando comigo 
como é bom rever a novela agora, 
que é uma das novelas preferidas... 
Quando eu estou no estúdio, eu ligo, 
vejo um pouquinho, mato a saudade 
dos meus avós na trama. O elenco 
jovem de ‘Vai na Fé’, que ainda 
não tinha visto, por exemplo, vem 
comentar comigo também. Acho 
que é a chance de o público assistir 
a uma boa novela e não deixa de ser 
uma homenagem ao Manoel Carlos. 
A Dóris é uma personagem muito 
viva no imaginário das pessoas, 
então, é incrível. Que bom que eu 
pude fazer, que bom que passaram 
20 anos e que bom que as pessoas 
têm essa oportunidade agora”, cele-
bra. Embora a filha de Irene (Marta 
Melinger) e Carlão (Marcos Caruso) 
tenha um comportamento hostil 
com os avós, Regiane não enxerga a 
personagem como uma vilã tradicio-
nal. “Eu acho que ela é uma jovem 
sem limites, sem regras, que só 
pensa nela e não no próximo. Ela faz 
tudo de forma inconsequente e com 
o desejo de se dar bem, achando que 
não vai causar problema a nenhuma 
outra pessoa, no caso, ali, aos avós”, 
observa. No enredo da novela, Dóris 
não quer mais dividir o quarto com 
seu irmão e pressiona os pais para 
ter um lugar só seu em casa. Como 
não há mais espaço no apartamento, 
a jovem acha que seus avós deveriam 
deixar o local. Sua insistência acaba 
causando situações difíceis para a 
família, em especial, para os idosos 
Leopoldo (Oswaldo Louzada) e Flo-
ra (Carmen Silva).

Áries
Desejos poderão ser concretizados 
neste dia, principalmente se você 
mantiver postura otimista e confiante. 
Sucesso amoroso, social e profissio-
nal. Aproveite este bom momento e 
seja muito feliz.

Touro
A resposta que você tanto procura 
está em sua mente. Pratique a me-
ditação e atividades espirituais. Não 
permita que pessoas desagradáveis 
ou desinteressantes roubem o seu 
tempo. 

Gêmeos
Procure levar seus planos por um ca-
minho seguro e tranquilo, pois a fase 
que se inicia muito o favorecerá neste 
sentido. Tente realizar primeiro os 
sonhos que estiverem ao seu alcance.

Câncer
Tudo o que você precisa fazer hoje 
é mostrar o seu bom coração e a 
sua sensibilidade. Esteja aberto para 
ouvir as mazelas dos outros. Faça o 
possível para ser solidário e simpático. 

Leão 
O contato com pessoas amigas e 
bem-intencionadas lhe será útil, pois 
receberá todo apoio. Do mesmo 
modo, retribua a colaboração, sendo 
mais atento aos problemas dos outros.

Virgem
Não seja tão rude para que o convívio 
familiar possa ser mais harmonioso. 
Procure ter um conhecimento mais 
profundo sobre você mesmo. Só 
assim será mais feliz.

Libra
Aja sempre com honestidade e disci-
plina e será bem-sucedido. Jogue fora 
a rigidez e as mágoas do passado. 
Diante de críticas, mostre-se seguro 
do seu desempenho. Tente relaxar 
também.

Escorpião
Cuidado para não magoar um amigo 
muito querido. Evite a pressa, ao 
realizar negócios, e não se precipite, 
em seu campo profissional. Com 
discernimento e honestidade realizará 
muitas coisas. 

Sagitário
Tire de sua mente as más intenções, 
o pessimismo e o desânimo. Coloque 
no lugar, uma boa dose de otimismo 
e força de vontade que tudo deverá 
melhorar para você. 

Capricórnio
Fuja daqueles que querem alugar o 
seu tempo e não acrescentam nada. 
Às vezes, só por delicadeza, você se 
deixa envolver por pessoas e situa-
ções sem nenhum atrativo.

Aquário
Examine com atenção suas possibili-
dades de se realizar profissionalmente 
e descobrirá contatos pessoais e ami-
zades que poderão lhe ser altamente 
proveitosos. Fase benéfica.

Peixes
Não deixe a preguiça tomar conta de 
você. Pare um pouco de pensar em 
seus problemas e resolva-os agora. 
Comece com os quais estão te inco-
modando mais.

A Múmia 
(The Mummy) 12h30, na Globo, EUA, 2017. Direção 

de Alex Kurtzman. Com Sofia Boutella, Russell Crowe, 
Tom Cruise, Annabelle Wallis. Na Mesopotâmia, séculos 
atrás, Ahmanet tem seus planos interrompidos justamente 
quando está prestes a invocar Set, o Deus da Morte, de 
forma que juntos possam governar o mundo. Mumificada, 
ela é aprisionada dentro de uma tumba. Nos dias atuais, 
o local é descoberto acidentalmente por Nick Morton e 
Chris Vail, saqueadores de artefatos antigos que estavam 
na região em busca de raridades. Ao lado da pesquisadora 
Jenny Halsey, eles investigam a tumba recém-descoberta 
e despertam Ahmanet. Ela logo elege Nick como seu 
escolhido e, a partir de então, busca a adaga de Set para 
que possa invocá-lo no corpo do saqueador.

O Exterminador Do Futuro 3: A Rebelião Das Máqui-
nas

(Terminator 3: Rise Of The Machines) 14h00, na 
Record, EUA, 2003. Direção de Jonathan Mostow. Com 
Arnold Schwarzenegger, Nick Stahl, Kristanna Loken, 
Claire Danes, David Andrews, Mark Famiglietti. A primei-
ra batalha entre os humanos e a inteligência artificial da 
empresa SkyNet está prestes a ocorrer. Na intenção de 
eliminar John Connor, um dos líderes dos humanos, as 
máquinas enviam um novo ciborgue exterminador em 
seu encalço: T-X. Para protegê-lo mais uma vez o ciborgue 
T-800 volta à cena.

Desconhecido
(Unknown) 00h20, na Globo, EUA, 2011. Direção 

de Jaume Collet-Serra. Com Bruno Ganz, Aidan Quinn, 
Diane Kruger, Frank Langella, January Jones, Liam 
Neeson. Martin acorda após quatro dias em coma devi-
do a um acidente em Berlim. Ao tentar reencontrar sua 
esposa, ela não o reconhece e outro homem atende pelo 
seu nome. Ele então investiga o que pode ter acontecido, 
mas a situação complica-se ainda mais quando assassinos 
começam a persegui-lo.

Platoon
(Platoon) 02h10, na Globo, EUA, 1986. Direção de 

Oliver Stone. Com Charlie Sheen,
Willem Dafoe, Forest Whitaker. Chris é um jovem re-

cruta que, assim como seu pai e avô fizeram, em guerras 
anteriores, se voluntaria para lutar e defender seu país. 
Recém-chegado ao Vietnã, no entanto, passa a perceber 
os horrores e a violência sem sentido do conflito.
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 Christiane Tor-
loni / Nelson Di 
Rago

 
1) Em meados 

de 1985 a atriz 
Christiane Torlo-
ni interpretou a 
mimada Jô Pen-
teado em qual 
dessas novelas 
da Globo?

a) “Sinhá Moça”
b) “A Gata Comeu”
c) “Sassaricando”
d) “Brega & Chique”

2) De quem a atriz Júlia Fajardo é filha?
a) José Mayer e Sura Fajardo
b) José Wilker e Mônica Torres
c) José Mayer e Rosamaria Murtinho
d) José Mayer e Vera Fajardo

3) Qual desses bonitões foi marido de Camila 
Rodrigues?

a) Rodrigo Santoro
b) Bruno Gagliasso
c) Thiago Fragoso
d) Márcio Garcia

4) Qual dessas minisséries teve a participação 
de Alexandre Frota interpretando um personagem 
homossexual?

a) "Aquarela do Brasil"
b) "O Sorriso do Lagarto"
c) "Boca do Lixo"
d) "Riacho Doce"

5) Qual dessas duplas interpretou Daniel e Raquel 
em uma das temporadas da novelinha "Malhação"?

a) Gian Bernini e Bia Montez
b) Marcelo Novaes e Cláudia Ohana
c) Bernardo Melo Barreto e Ângela Figueiredo
d) Marcelo Novaes e Laila Zaid

(Respostas: 1-b / 2-d / 3-b / 4-c / 5-b)

Sucesso 
Os cinco últimos episódios da série “A Vida Pela Fren-

te”, lançados recentemente no Globoplay, estão fazendo 
muito sucesso. Novos acontecimentos revelam, nesta 
segunda parte da trama, descobertas envolvendo a morte 
da Beta (Flora Camolese) no dia da festa de formatura 
de sua turma. No presente, os amigos Liz (Nina Tomsic), 
Cadé (Jaffar Bambirra), Marina (Muse Maya), Vicente 
(Henrique Barreira) e JP (Lourenço Dantas) seguem 
angustiados com a perda precoce da amiga e se esforçam 
para entender a tragédia. No passado, segredos sobre as 
trajetórias dos ex-alunos da fictícia escola carioca Jardim 
do Futuro são desvendados, apresentando os principais 
dilemas, conflitos e descobertas vividos por eles no último 
ano de Ensino Médio. Os novos episódios aprofundam 
ainda o envolvimento entre Liz, Cadé e Beta e seguem a 
jornada de Liz em busca de respostas. 

Revolta
Stênio Garcia agiu com revolta quanto as 

notícias falsas sobre seu falecimento. Para 
entender, dias atrás ele foi hospitalizado para 
tratar de uma infecção generalizada e não 
demorou para que os maldosos de plantão 
anunciassem a sua morte. O ator que tem 91 
anos usou as redes sociais para falar com seus 
fãs, desmentir os boatos e falar sobre o sucesso 
do tratamento. “Pessoas que me amam estão 
ligando chorando porque a Internet ainda é 
terra de ninguém e existem muitas pessoas do 
mal que soltam notícias mentirosas em busca 
de Ibope”, desabafou o Stênio Garcia.  

Comentando as polêmicas
Larissa Manoela resolveu se pronunciar sobre o rom-

pimento dela com a mãe, Silvana. As desavenças entre 
elas começaram quando Larissa engatou namoro com 
André Luiz Frambach e foram evoluindo negativamente 
até o rompimento total. Numa recente entrevista, a atriz 
comentou o assunto. “Eu acho que o foco é o que tenho 
daqui para frente. Eu tenho uma nova família, mas é um 
pouco delicado falar dessa situação. Estou seguindo minha 
vida, trabalhando muito”, enfatizou Larissa. Ela e André 
ficaram noivos no final do ano passado, mas ainda não 
marcaram a data do casamento. 

Atitude corajosa 
Dias atrás, a cantora britânica Adele participava de 

um show com mais artistas na cidade de Las Vegas, no 
Caesar’s Palace, quando interrompeu sua apresentação 
para “ameaçar” pessoas da plateia que estavam jogando 
objetos, entre celulares e até cinzas, nos artistas. Usando 
o humor, Adele desafiou os baderneiros a atirarem coisas 
nela. “Te desafio a jogar algo em mim. Eu mato vocês! 
Parem de jogar coisas nos artistas”, disse a cantora, dis-
parando um canhão atirando uma camiseta na multidão. 

Comemorando o sucesso
Íris Abravanel, ou Dona Íris como é conhecida nos 

bastidores do SBT, comemora 17anos à frente da tele-
dramaturgia da emissora. Ela coordena uma equipe de 
novelistas e atualmente está à frente de “A Infância de 
Romeu e Julieta”.

Recluso no interior da Inglaterra
David Beckham mora em Costwolds, interior da Ingla-

terra; a região é famosa por ter preservado o seu modo 
de vida completamente rural. O astro tem se dedicado 
à apicultura, conforme ele mesmo compartilhou numa 
rede social.

(A PROGRAMAÇÃO DE FILMES ESTÁ SUJEITA A ALTERA-
ÇÕES SEM O PRÉVIO AVISO)

FILMES



CHEVROLET

                                    
CRUZE 1.4 TUR-

BO 18/18
GM Cruze 1.4 turbo ano 
18/18 completo, bran-
co,  único dono valor 
86.150.00. Fone: (44) 9 
9976-8458

FIAT                                         
TORO 2021

Branca, flex, automá-
tica, 70.000km. Valor 

110.000,00. Fone: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

VOLKSWAGEN                                   
PARATI TRACK 

FIELD 2008
Prata, completa. R$ 
29.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563.

VOYAGE 1.6  
14/14

Preto, R$ 40.500,00. 
Fones: (44) 3622-3292 
/  9 9976-0563.

B3

JAPÃO P/DESCENDENTES

A) VAGAS PARA EMBARQUE IMEDIATO

1) Na Yamaha para homens e mulheres ate 40 anos, 

salário Y 1.450 para ambos,  em Shizuoka

2) Fábrica de Doces em Yamanashi, setor refrigerado

para homens até 50 anos Y 1.400 (de março até 

agosto, após muda de setor e o salário passa para 

Y 1.200)

B) ALIMENTOS

          Padarias, bentoyás para homens, mulheres e casais, 

C) AUTO PEÇAS

Vagas em Aichi, Hiroshima, Yamaguchi, 

Em Yamaguchi homens e mulheres até 50 anos Y 

1.300/hora+ajuda de custo de moradia por 6 meses no 

valor de Y 10.000, fabricas em Hofu e Yuu

Hiroshima  homens  e  mulheres  ate  50  anos Y

1.200/hora,  após  3  meses  Y  1.250,  após  6  meses  Y

1.300, ajuda de moradia durante 6 meses Y 15.000

Valor  do  financiamento  Y  175.000,  sob  condição  de

permanecer  por  no  mínimo  6  meses contratação  do

inicio até fim de março

Providenciamos:

Vistos, Traduções, Certificados de Elegibilidade, Empregos e 

Passagens Aéreas.

INFORMAÇÕES: (44) 3224.5403 / 99972.0149 (whats) 

c/Kurihara em Maringá

e-mail: jnkurihara@gmail.com

VOLKSWAGEN                                   VOLKSWAGEN

FIAT                                         
FIAT

CHEVROLET

                                    
CHEVROLET

Fone: 3621-2500   -  www.ilustrado.com.br UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 9 e 10 de Julho de 2023

CRUZE 1.4 TURBO LTZ 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 129.900,00 

CRUZE 1.4 TURBO MIDNIGHT 22/23 PRETO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 145.900,00 

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 159.900,00 

HONDA HR-V EXL CVT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 119.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO  R$ 69.900,00 

ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA COMPLETO, AUT  R$ 78.900,00 

ONIX 1.0 TURBO PREMIER 2021 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 92.900,00 

ONIX 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 106.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO  R$ 74.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 109.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 109.900,00 

MOBI LIKE 21/21 PRATA COMPLETO  R$ 53.900,00 

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 169.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COU.  R$ 199.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 229.900,00 

TRACKER 1.4 TURBO PREMIER 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 94.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO LTZ 20/21 AZUL COMPLETO, AUT  R$ 113.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 137.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 20/21 VERM. COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 129.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 149.900,00 

TRAILBL 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, 7 LUG.  R$ 289.900,00 

UP MOVE MB 16/17 BRANCO COMPLETO  R$ 59.900,00 

CARROS                  ANO COR                    OPCIONAIS  VALOR

LEILÃO DA JUSTIÇA ESTADUAL DE UMUARAMA - PR - SEGUNDA VARA CÍVEL E DA FAZENDA PÚBLICA DA COMARCA DE UMUARAMA - PR

1º Leilão: 12 / julho / 2023 às 14:00 horas       

LOTE 4 - IMÓVEL NA RUA ANTÔNIO FERNANDES LOPES S/Nº, PARQUE IRANI , EM UMUARAMA

LOTE 2 - CASA RESIDENCIAL COM APROX. 155 M² NA AVENIDA OLINDA Nº 1729, JARDIM BELVEDERE, EM 

Data nº. 16, da quadra nº. 7, do Loteamento Denominado Parque Irani, com área de 257,50 m², com as demais características, metragens, divisas e 

UMUARAMA

confrontações constantes na Matrícula nº. 32.045, do 1º CRI de Umuarama. Imóvel sem benfeitorias. Observação: Venda Ad corpus. Ônus e recursos 

Data de terras sob o n° 19, da quadra n° 25, com área de 406,58m², do Loteamento Denominado Jardim Belvedere, situado no 

pendentes: matrícula do seq. 138.3: R-03: penhora dos presentes autos. Autos: 16050-85.2019.8.16.0173 EF.  

perímetro urbano desta cidade, com as demais características, metragens, divisas e confrontações constantes na matrícula nº 2.633, do 

Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 53.000,00 - PARCELADO  -  Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 31.800,00 – SOMENTE À VISTA 

2º CRI de Umuarama. Benfeitoria: uma casa residencial em alvenaria de aprox. 155 m². A região é provida pelos serviços públicos 

 Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 31.800,00 – PARCELADO OU À VISTA

essenciais como, energia elétrica, água, iluminação pública, telefonia, internet, asfalto, coleta de lixo, transporte, lazer, comércio.  

LOTE 5 - IMÓVEL NA RUA ANTONIO ZANOLO FERNANDES S/Nº, PARQUE IRANI, EM UMUARAMA

Observação: Venda Ad corpus. Ônus e recursos pendentes: matrícula do seq. 157.2: R-06: Hipoteca em favor do Sr. Dario Pelegrini. 

Lote de terras nº. 15, da quadra nº. 17, do Loteamento Denominado Parque Irani, com área de 250,00 m², e mais características, metragens, 

Autos: 8310-08.2021.8.16.0173 ET.   

divisas e confrontações constantes na Matrícula nº. 32.068, do 1º CRI de Umuarama. Data vazia. Observação: Venda Ad corpus. Ônus e recursos 

Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 500.000,00 - PARCELADO

pendentes: matrícula do seq. 128.4: R-03: penhora dos presentes autos. Autos: 16052-55.2019.8.16.0173 EF. 

Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 300.000,00 – SOMENTE À VISTA 

Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 51.500,00 - PARCELADO   -   Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 30.900,00 – SOMENTE À VISTA 

Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 300.000,00 – PARCELADO OU À VISTA

Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 30.900,00 – PARCELADO OU À VISTA

LOTE 3 - IMÓVEL NA RUA PAULO MARTINS DE LIRO, S/Nº, PARQUE RESIDENCIAL BELO HORIZONTE, EM UMUARAMA

LOTE 6 - IMÓVEL NA RUA DOMINGOS DE VICENTE S/Nº, EM UMUARAMA

Lote de terras nº. 06, da quadra nº. 10, do Loteamento Parque Residencial Belo Horizonte, com área de 200,00 m². Imóvel com Matrícula nº. 

Imóvel Urbano – Lote nº. 07, da quadra nº. 24, do Loteamento Denominado Parque das Jaboticabeiras, com área de 300,00 m², com as demais 

29.982, do 2º CRI de Umuarama. Sem benfeitorias, terreno vazio. Observações: A região é provida pelos serviços públicos essenciais como energia 

características, metragens, divisas e confrontações constantes na matrícula nº. 52.779, do 1º CRI de Umuarama. O imóvel não contém benfeitorias. 

elétrica, água, iluminação pública, telefonia, internet, asfalto, coleta de lixo, transporte, comércio. Observação: Venda Ad corpus. Ônus e recursos 

Observação: Venda Ad corpus. Ônus e recursos pendentes: matrícula do seq. 117.2: R-01: penhora nos autos nº 3769-39.2015.8.16.0173 desta 

pendentes: matrícula do seq. 107.3: Av-01: certidões positivas da Justiça Estadual Cível e Criminal, Justiça do Trabalho e Justiça Federal; 

vara; Av-02: indisponibilidade de bens nos autos nº 707-88.2015.8.16.0173 da 1ª Vara Cível de Umuarama/PR; R-03: penhora dos presentes 

Av-03: premonitória – existência da ação nº 9084-46.2016.8.16.0173 de Execução de Título Extrajudicial; Av-04: penhora dos autos nº 

autos. Autos: 3190-18.2020.8.16.0173 EF.   -    Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 50.000,00 - PARCELADO

9084-46.2016.8.16.0033 da Vara Cível de Pinhais; R-05: penhora dos presentes autos. Autos: 14646-62.2020.8.16.0173 EF. 

Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 30.000,00 – SOMENTE À VISTA   -  Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 30.000,00 – PARCELADO OU À VISTA

 Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 65.000,00 - PARCELADO   -   Lance Mínimo no 1º Leilão: R$ 39.000,00 – SOMENTE À VISTA 

Observação: o lote 1 foi suspenso do leilão.

Lance Mínimo no 2º Leilão: R$ 39.000,00 – PARCELADO OU À VISTA

Informações, Dúvidas, Detalhes, Visitação e Editais:

44-99907-8268 / 41- 99991-9477 / 41-3354-5608

www.leiloeiroqueiroz.com.br

LEILÃO, OBSERVANDO-SE O PREÇO MÍNIMO DE 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO SOMENTE 

2º Leilão: 19 / julho / 2023 às 14:00 horas

       

 À VISTA OU PARCELADO PELO PREÇO MÍNIMO DO VALOR DA AVALIAÇÃO (CONSULTE)

Airton Queiroz Silva - Leiloeiro Público Oficial - Mat. 590 / Jucepar

 

 - PARCELAMENTO EM ATÉ 30 PARCELAS MENSAIS, COM ENTRADA DE NO MÍNIMO 25% DO VALOR DA ARREMATAÇÃO OU À VISTA.

 - CONSULTE AS CONDIÇÕES DO PARCELAMENTO, ANTES DE CADA LEILÃO, ENTRANDO EM CONTATO COM O LEILOEIRO. 

 - A proposta de pagamento do lance à vista sempre prevalecerá sobre as propostas de pagamento parcelado. - A comissão do leiloeiro será de 5% sobre o valor da arrematação.

 - As propostas para aquisição em prestações indicarão o prazo, a modalidade, o indexador de correção monetária e as condições 

Datas:

IMPORTANTE: FICA CONSIGNADO A POSSIBILIDADE DE ARREMATAÇÃO NO PRIMEIRO 

FORMAS DE PAGAMENTO:  PARCELADO OU À VISTA 

 LEILÃO

                   Obs. Qualquer Bem poderá ser retirado do Leilão a critério da Justiça. (Consulte)- Anúncio meramente ilustrativo. Qualquer divergência permanecem os dados dos Editais, afixados no respectivo Juízo. (Consulte) . Verifique a localização dos Imóveis, procurando a Prefeitura e o Cartório de Registro de Imóveis.

 - NO SEGUNDO LEILÃO, OBSERVANDO O PREÇO MÍNIMO DE 60% DO VALOR 

DA AVALIAÇÃO, PODERÁ SER PARCELADO OU À VISTA (CONSULTE)

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE: ANTES DE CONSTRUIR CONSULTE A PREFEITURA.

Observações: 

 de pagamento do saldo, garantido por hipoteca do próprio bem imóvel e garantido por caução idônea quando se tratar de bem móvel. 

LEILÃO SOMENTE NA MODALIDADE ON LINE. CADASTRE-SE E HABILITE-SE AGORA E FAÇA O SEU LANCE NO SITE: www. leiloeiroqueiroz.com.br

ON LINE

IMPORTANTE: Os Editais serão publicados no Diário da Justiça, no site do Leiloeiro nomeado www.leiloeiroqueiroz.com.br e afixados na forma da lei.
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CidadesB4

Brasília (AE) - O vice
-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alck-
min, avaliou nesta sex-
ta-feira que a queda na 
produção de veículos 
no mês passado - mes-
mo com o programa do 
governo de redução de 
preços em vigor - se deve 
ao grande estoque de 
carros enfrentado pe-
las montadoras. Com o 
crescimento das vendas 
no último mês, o minis-
tro acredita que a pro-
dução será retomada. 

“Estava tendo esto-
que gigantesco, então 
não tinha como produ-
zir. Vendendo, retoma. 
Programa foi transitório 
porque é o momento 
que a taxa de juros é 
muito alta. O programa 
salvou emprego, impul-
sionou a indústria”, dis-
se Alckmin em coletiva 
de imprensa sobre a 
medida. O crédito de R$ 
800 milhões bruto para 
impulsionar a venda de 
carros se encerrou nesta 
semana. Desse montan-
te, R$ 500 milhões foram 
usado para baratear a 
compra para pessoas 
físicas, que adquiriram 
95 mil veículos de até 
R$ 120 mil no progra-
ma, segundo Alckmin.  

Ainda de acordo com o 
ministro, nove montado-
ras participaram, com 117 
modelos e redução de até 
14,5% no preço dos carros 
mais baratos - ou seja, um 
desconto total além do 
patrocinado pelo governo.

Alckmin afirmou 
que a venda foi impul-
sionada em até 236% 
para alguns modelos. 
Para os veículos leves, 
houve aumento das 
vendas em junho de 
14,2% ante os dados de 
maio - 166 mil versus 
os 190 mil carros em-
placados em junho. Na 

comparação com junho 
do ano passado, o cres-
cimento foi de 14,7%, 
segundo o ministro.

Alckmin ainda des-
tacou o recorde de 
vendas registrado na 
última semana do mês 
passado. Segundo a 
Anfavea, o mercado 
chegou a vender 27 mil 
veículos em um dia, o 3º 
maior volume da histó-
ria. Alckmin informou 
que a marca foi alcan-
çada no dia 30 de junho.

A expectativa ainda 
é de que os números de 
julho também tenham 

um salto, já que nos 
últimos dias de junho 
79 mil veículos foram 
faturados, mas com 
emplacamento previs-
to apenas para julho. 

Na distribuição dos 
créditos por montado-
ra, a Fiat ficou com a 
maior fatia, de R$ 230 
milhões; em seguida, 
Volks, R$ 100 milhões; 
Renault, R$ 90 milhões; 
Hyundai, R$ 80 mi-
lhões; GM e Peugeot 
Citroen, R$ 50 milhões 
cada; Nissan e Toyota, 
R$ 20 milhões cada; e 
Honda, R$ 10 milhões.

Brasileiros recuperam
R$ 4 bi em valores esquecidos
nos bancos até maio

Brasília (AE) - Os bra-
sileiros já recuperaram R$ 
4,168 bilhões em recursos 
“esquecidos” nos bancos 
até maio no Sistema de 
Valores a Receber (SVR), 
informou o Banco Cen-
tral nesta sexta-feira, 7. 
O montante devolvido já 
beneficiou 13,9 milhões de 
pessoas e 535 mil empresas. 
Só em maio, os resgates 
somaram R$ 232 milhões. 

Há ainda R$ 7,123 bi-
lhões para serem resga-
tados. Conforme as esta-
tísticas do BC, 62,84% do 
público que tem dinheiro 
“esquecido” nos bancos 
pode recuperar valores de 
até R$ 10. Já 25,16% têm 
a receber entre R$ 10,01 e 

R$ 100 e 10,23% podem ter 
a devolução de R$ 100,01 a 
R$ 1.000. Em relação a va-
lores acima de R$ 1.000,01, 
o porcentual é de 1,78%. 

O SVR foi lançado pelo 
BC no início de 2022 para 
possibilitar que a popu-
lação recupere valores 
que ficaram esquecidos 
em bancos e demais ins-
tituições financeiras e de 
pagamento. Depois de um 
início tumultuado, devido à 
alta procura pelos recursos, 
a segunda fase do siste-
ma, prevista inicialmente 
para maio, foi adiada em 
meio à greve dos servidores 
do BC no ano passado. O 
acesso ao SVR foi retoma-
do em março deste ano.

 IPARA ALCKMIN

Queda na produção de veículos
se deve ao grande estoque.
Com vendas, irá retomar




